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Dados da Secretaria 
de Segurança Pública 
(SSP-AM) apontam 
menor número de 
homicídios dos últi-
mos dez anos para o 
mês de fevereiro. A 
diminuição é reflexo 
das ações integradas 
das forças de segu-
rança a partir dos in-
vestimentos realiza-
dos pelo Governo do 
Amazonas. Em 2022, 
o número de mortes 
violentas na capital 
caiu 10%, enquanto no 
país a média foi de 1%.

Maior redução em homicídios 
dos últimos dez anos
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2 Última hora
Capital tem maior redução de 
homicídios dos últimos dez anos
Governo afirma que dados 
de fevereiro refletem o 
avanço do trabalho das 
forças de segurança do 
Estado

Manaus teve, em feve-
reiro, o menor núme-
ro de homicídios dos 
últimos dez anos para 

o mês. É o que apontam os da-
dos da Secretaria de Segurança 
Pública (SSP-AM). A diminuição 
é reflexo das ações integradas 
das forças de segurança a par-
tir dos investimentos realizados 
pelo Governo do Amazonas. Em 
2022, o número de mortes vio-
lentas na capital caiu 10%, en-
quanto no país a média foi de 1%.

Os dados parciais mostram que, 
em fevereiro, Manaus alcançou 
uma redução de 36% em relação 
ao mesmo mês do ano passado. 
Já no comparativo do primeiro 
bimestre de 2023, houve dimi-
nuição em 7% também em com-
paração ao mesmo período do 
ano passado.

Essa redução segue a diminui-
ção no número de homicídios al-
cançados em 2022. Enquanto o 
Brasil diminuiu em 1%, o Amazonas 
diminuiu em 10% esses casos em 
relação a 2021.

Esses resultados foram alcança-
dos, graças ao trabalho integrado 
das forças de Segurança a partir 
dos investimentos realizados pelo 
governo do Estado nos últimos 
anos com o programa Amazonas 
Mais Seguro, lançado em 2021. 
Durante esse período, o Governo 
do Amazonas realizou uma série de 
entregas, incluindo materiais para 
suprir necessidades de anos sem 
investimentos pesados, aquisição 
e implantação de tecnologia como 
o Cerco Inteligente de Videomoni-
toramento, o ‘Paredão’, que conta 

Governo investiu no reforço da segurança do Estado com entrega de viaturas e armamentos para as  polícias

com 500 câmeras.
De acordo com o Secretário de 

Segurança Pública do Amazonas 
(SSP-AM), General Carlos Alberto 
Mansur, todo esse reaparelha-
mento e investimento destinado, 
também, à valorização e amplia-
ção dos recursos humanos, foram 
fundamentais para se chegar a 
essa redução.

“Motivo de comemoração em 
todo nosso sistema de seguran-
ça, o trabalho realizado de forma 
integrada com Polícia Militar, Po-
lícia Civil e Corpo de bombeiros. 
Essa redução segue a tendência 
de queda do ano de 2022 com a re-
dução de 10% comparado a 2021, 
que superou a média nacional de 
redução que ficou em 1%. Então 
isso é fruto também dos investi-
mentos do nosso Governador, da 
capacitação dos nossos agentes 
de segurança e valorização do 
nosso profissional que trabalha 
na segurança pública, além de 
muitas operações integradas”, 

ressaltou o secretário.
O Comandante Geral da Polí-

cia Militar do Amazonas, coronel 
Marcos Vinícius Almeida, desta-
cou que o resultado representa 
uma satisfação para os agentes da 
corporação que trabalham com o 
objetivo de fortalecer a segurança 
da população.

“Parabenizar nossa corporação 
e os nossos agentes da PMAM. 
O trabalho integrado com toda 
segurança Pública, que tem sido 
fundamental nesses índices de 
redução que têm sido alcançados. 
Conseguimos atingir essa meta de 
redução de 36% na capital, que 
segue a redução de 10% em todo 
o Amazonas. Isso é importante 
porque motiva a tropa e moti-
va a instituição e também gera 
segurança efetiva para a socie-
dade amazonense”, completou o 
comandante.

.
Operações
Para garantir ainda mais se-

gurança para a população, a Se-
cretaria de Estado de Segurança 
Pública (SSP-AM) desencadeou, 
nesta quinta-feira (2), grandes 
operações em Manaus e no in-
terior.

Ações e operações policiais se-
guem sendo realizadas, sempre 
de forma integrada pelas forças 
de segurança em Manaus e nas 
cidades do interior. Entre elas 
estão, a operação Cidade Mais Se-
gura, Catraca, Pacificador, Hórus/
Fronteira Mais Segura, fiscaliza-
ções como a realizada pela Base 
Arpão, além das ações realizadas 
pela Central Integrada de Fisca-
lização (CIF).

Paredão
O Cerco Inteligente de Video-

monitoramento, o ‘Paredão’, tem 
se tornado uma das principais 
ferramentas de auxílio para o 
sistema de Segurança Pública. 
Formado por um conjunto de mais 
de 500 câmeras, instaladas na 
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capital, é capaz de monitorar em 
tempo real, ações de criminosos. 
Esses recursos têm auxiliado as 
polícias Militar (PMAM) e Civil 
(PC-AM) na elucidação, em me-
nos de 24 horas, de crimes que 
envolvem veículos.

Foi a partir do Paredão, que 
faz parte do programa Amazo-
nas Mais Seguro, coordenado pela 
Secretaria de Segurança Pública 
(SSP-AM), que a PM e PC con-
seguiram localizar e prender, em 
tempo recorde, um grupo suspei-
to de ter praticado um sequestro 
e criminosos envolvidos em um 
latrocínio, na capital. 

O coordenador do Centro In-
tegrado de Análise de Imagem 
de Segurança Pública (Ciaisp), 
tenente-coronel Carlos Eduardo, 
ressaltou que o Paredão auxilia na 
agilidade durante a abordagem 
policial. Além disso, tem contri-
buído para a redução dos crimes 
de roubo em geral na cidade de 
Manaus.

“O Cerco tem ajudado as via-
turas a localizar com maior pre-
cisão e velocidade os veículos 
com restrição e aqueles que es-
tão cometendo crimes na cidade. 
Tem contribuído, também, para a 
redução dos crimes de roubo em 
geral na cidade de Manaus, prin-
cipalmente os roubos de veículos, 
roubos a transeuntes, roubos em 
estabelecimentos comerciais”, 
informou.

O delegado de Roubos e Fur-
tos de Veículos (DERFV), Rodrigo 
Barreto destacou a relevância do 
Cerco implantado pelo governo 
do Estado, e ressaltou a impor-
tância do Sistema na recuperação 
de veículos. “Eu percebo aqui, 
analisando diariamente que o nú-
mero de recuperação de veículos 
é altíssimo. A gente tem dias, em 
Manaus, que está sem roubo e 
furto e isso é excelente, graças 
ao Cerco”, frisou Barreto.



Corrupção na pandemia
A Polícia Federal deflagrou a operação 

Cama de Gato na manhã desta quinta-
-feira (2) contra fraudes em licitações 
durante o período da pandemia de Co-
vid-19. As buscas e apreensões ocorre-
ram na cidade de Eirunepé (a 1.159 km da 
capital) e em Manaus. Foram cumpridos 
21 mandados de busca e apreensão 
contra agentes políticos, servidores pú-
blicos, familiares e empresas. A PF infor-
mou que os suspeitos são investigados 
por integrar organização criminosa que 
atua na prática de fraudes em licitações, 
desvio de recursos, corrupção ativa e 
passiva e lavagem de dinheiro.

Suframa
Após pressão política, o comando da 

Superintendência da Zona Franca de 
Manaus (Suframa) poderá voltar a ser 
administrada por um ‘político derrotado’ 
nas eleições de 2022. Desta vez o nome 
anunciado foi o do ex-deputado fede-
ral Bosco Saraiva (Solidariedade), que 
teve indicação da bancada do Amazonas 
durante reunião ocorrida em Brasília, 
na quarta-feira (1º). O coordenador da 
bancada, senador Omar Aziz (PSD), que 
foi reconduzido ao cargo, afirmou que 
todos os 11 membros, formados por 8 
deputados federais e 3 senadores, de-
ram aval ao nome de Saraiva.

Redução de homicídios 
O deputado estadual Delegado Péri-

cles (PL) comentou nesta quinta-feira 
(2), durante Sessão Ordinária na Assem-
bleia Legislativa do Amazonas (Aleam), a 
redução de 1% de mortes no Brasil, em 
comparação a 2021. Segundo o levanta-
mento, feito com base nos dados oficiais 
dos 26 estados e do Distrito Federal,  
divulgado esta semana, ao todo foram 
40,8 mil mortes violentas em todo o 
país. “Mais uma vez houve redução no 
nosso país do número de homicídios. Isso 
reflete o resultado positivo da política 
de segurança pública apresentada no 
período de 2019 a 2022”, pontuou.

BR-174
O deputado estadual Adjuto Afonso 

(União Brasil) chamou a atenção para a 
atual situação da rodovia BR-174, única 
via terrestre que liga os Estados de 
Roraima e Amazonas ao restante do 
país. “Recebi fotos e vídeos que mos-
tram que o trecho na área da reserva 
está intransitável. Faço um apelo ao 
DNIT (Departamento Nacional de In-
fraestrutura de Transportes) para que 
tome providências, estou enviando um 
Requerimento solicitando oficialmente. 
Também vou pedir o apoio da nossa 
bancada federal”, disse o deputado.

Abin para Casa Civil
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

transferiu a Agência Brasileira de Inte-
ligência (Abin) para a Casa Civil. A Abin 
estava anteriormente sob comando 
do Gabinete de Segurança Institucio-
nal (GSI), único ministério comandado 
por um militar na Esplanada, o general 
Gonçalves Dias.

A transferência foi oficializada, nesta 
quinta-feira (2) no Diário Oficial da União 
(DOU). O texto foi assinado por Lula e 
pelos ministros Esther Dweck (Gestão e 
Inovação) e Rui Costa (Casa Civil). A Abin 

estava vinculada à estrutura do GSI 
desde o governo Michel Temer (MDB).

Liberdade provisória
O Supremo Tribunal Federal (STF) 

concedeu liberdade provisória a mais 
52 presos por envolvimento nos atos 
de invasão e depredação aos prédios 
dos Três Poderes, no Distrito Federal. 
As liberações ocorreram entre  quarta 
(1º) e quinta-feira (2).

O ministro Alexandre de Moraes 
considerou que os denunciados po-
dem responder em liberdade, uma 
vez que não foram apontados como 
financiadores ou executores principais 
dos atos. Outro fator levado em con-
sideração é o fato de os investigados 
serem réus primários e possuírem fi-
lhos menores de idade.

Risco de derrota
Aliados do presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) querem atrasar ou 
até evitar que a Medida Provisória (MP) 
da retomada da cobrança de tributos 
federais sobre gasolina e etanol seja 
votada no Congresso. O principal ponto 
do texto prevê a tributação de com-
bustíveis por quatro meses - período 
em que uma MP tem efeito mesmo 
sem ser aprovada pelo Legislativo.

No entanto, os planos de articu-

ladores do governo devem esbarrar 
na falta de apoio político de Lula na 
Câmara dos Deputados.

Investigações arquivadas
Duas investigações da CPI da Covid 

contra o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) foram arquivadas pelo ministro 
Dias Toffoli, do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A medida foi acatada após pedido 
da Procuradoria-Geral da República 
(PGR). Uma das ações acusava Bolso-
naro de “infração de medida sanitária 
preventiva” por se negar a usar más-
cara de proteção. Na segunda ação, 
ele era suspeito de “causar epidemia” 
juntamente com os então ministros 
Braga Netto, Eduardo Pazuello e Mar-
celo Queiroga.

A vice-procuradora-geral da Repú-
blica, Lindôra Araújo, afirmou não ver 
“indícios mínimos” para a abertura de 
inquéritos.

Navios do Irã no RJ
O senador americano Ted Cruz afir-

mou que a entrada de dois navios de 
guerra do Irã em portos brasileiros “é 
um desenvolvimento perigoso e uma 
ameaça direta à segurança dos ame-
ricanos”. A declaração do republicano 
foi proferida nesta nesta terça-feira 

(2) em seu site oficial. As embarca-
ções receberem aval do porto do Rio 
de Janeiro no último domingo (27). 
Os Estados Unidos têm leis antiter-
rorismo que preveem respostas “a 
essas ameaças”, incluindo aplicação 
de sanções contra o porto brasileiro 
e empresas que prestarem serviços 
às embarcações iranianas. 

Afastamento de Bretas
O Conselho Nacional de Justiça (CNJ) 

decidiu afastar o juiz federal Marcelo 
Bretas do cargo, além de abrir um 
processo administrativo para apurar 
sua conduta na Operação Lava Jato 
no Rio de Janeiro. “Era o que eu es-
perava”, disse o ex-presidente Michel 
Temer (MDB).

Bretas foi o responsável por decretar 
a prisão de Michel Temer em 2019, no 
âmbito da Lava Jato. A acusação dizia 
que o ex-presidente havia recebido 
propina do grupo responsável pela 
obra da usina nuclear de Angra 3. 
Temer, no entanto, foi solto quatro 
dias depois.

Maconha 
Na última terça-feira (28), a de-

putada estadual Isolda Dantas (PT-
-RN) afirmou que a cannabis, ou seja, 
a maconha, é uma “potência” e que 

a indústria farmacêutica é a culpada 
pela não liberação do uso no Brasil. A 
declaração foi feita durante um debate 
sobre a cannabis medicinal em Natal 
(RN) organizado pela vereadora Brisa 
Bracchi (PT-RN). “A indústria farma-
cêutica não quer liberar essa potência 
que é a cannabis [maconha]”, disparou a 
parlamentar. Vale ressaltar que a autora 
da fala já expressou o seu desejo de 
que o “medicamento” seja encontrado 
no SUS e almeja a que quem usa possa 
comprar o seu “remédio”. 

“Dinheiro esquecido”
De acordo com o Banco Central (BC), 

643 mil cidadãos têm mais de R$ 1.000,01 
de “dinheiro esquecido” para sacar. As 
consultas podem ser feitas no site ofi-
cial: https://www.bcb.gov.br/meubc/
valores-a-receber. Mas para saber o 
valor só a partir do dia 7 de março. 

O valor é referente a contas com 
bancos ou instituições financeiras que 
foram “esquecidos”. O relatório mostra 
ainda que mais de 4,6 milhões de pes-
soas têm entre R$ 100,01 e R$ 1.000 
para reaver. Mas a maioria, 28,2 milhões 
de pessoas, têm entre R$ 0 e R$ 10 a 
receber. 

Estelionato eleitoral
A presidente do PT, Gleisi Hoffmann, 

criticou duramente o ministro de Minas 
e Energia, Alexandre Silveira, por ter 
indicado para a Petrobras conselheiros 
do Centrão, em detrimento dos nomes 
sugeridos por Jean Paul Prates, presi-
dente da estatal.

A deputada sugeriu que o ministro 
estaria praticando “estelionato eleito-
ral”. “Ele [Alexandre Silveira] é o minis-
tro de Minas e Energia. Ele não pode 
colocar um conselheiro que seja con-
tra o que o presidente falou na cam-
panha. Estelionato eleitoral não pode,  
não”, declarou.

Live do Bolsonaro
O ex-presidente Jair Bolsonaro iniciou 

uma live em Orlando (EUA) na qual cri-
ticou o aumento no preço da gasolina 
e citou um possível encontro com o 
ex-presidente americano Donald Trump 
no próximo sábado (4).

Jair Bolsonaro criticou o aumento dos 
impostos sobre os combustíveis anun-
ciado na última quarta-feira (1º) pelo 
ministro da Fazenda, Fernando Haddad, 
e destacou seu ponto de vista sobre 
o assunto: “Governo diferente, de um 
tremendo gastador. Ele criou mais 14 
ministérios e tem que tirar dinheiro de 
algum lugar, criando outros impostos”, 
declarou o ex-presidente.

Impeachment
Nesta quinta-feira (2), o deputado fe-

deral Carlos Jordy (PL-RJ) usou as redes 
sociais para contar que protocolou um 
pedido de impeachment contra o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). O 
parlamentar disse que o petista se omi-
tiu nos atos de 8 de janeiro mesmo sendo 
alertado sobre os riscos de vandalismo. 
“Protocolei o pedido de impeachment 
de Lula por ter se omitido nos atos do 8 
de janeiro mesmo sendo alertado sobre 
os riscos de vandalismo alertados pelos 
órgãos de inteligência. Sem moleza pro 
bandido”, escreveu Jordy.

Economia deve aquecer  com a 
chegada de 1,4 mil turistas 

A Prefeitura de Manaus, por meio da Fundação Municipal de Cultura, Turismo e Eventos (Ma-
nauscult), em parceria com o governo do Estado, via Empresa Estadual de Turismo do Amazo-
nas (Amazonastur), dá continuidade ao calendário da Temporada de Cruzeiros 2022/2023 para 

o mês de março. 
O navio “Viking Sea”, da empresa marítima Viking Ocean Cruises, de bandeira norueguesa, chegou 

a Manaus ontem por volta de meio-dia, com 480 tripulantes e 930 turistas oriundos dos Estados 
Unidos, Inglaterra, França e Caribe. O desembarque ocorrereu no cais das Torres do porto de 
Manaus e a embarcação ficará fundeada até as 14h deste sábado (4).

Com uma programação diversificada, os visitantes vão conhecer atrativos turísticos, como o 
Museu da Cidade de Manaus (Muma), mercado municipal Adolpho Lisboa, Teatro Amazonas, 
Palácio Rio Negro, Museu da Amazônia (Musa), Centro de Instrução de Guerra na Selva (Cigs), 
Instituto Nacional de Pesquisas da Amazônia (Inpa) e o complexo turístico Ponta Negra.

Ao deputado estadual João Luiz (Republicanos), que propôs nesta 
quarta-feira (1º), no plenário Ruy Araújo da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), um novo requerimento para que o governo do Es-
tado instale grades de proteção na ponte Rio Negro, na Zona Oeste de 
Manaus. O parlamentar destacou que prefere que vidas sejam salvas 
no local à “beleza” da ponte.

CHICO BATATA/AGECOM DIVULGAÇÃO
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À triste realidade que afeta principalmente as mulheres do Brasil. Estima-se 
que os casos de estupro no país por ano é de 822 mil, o equivalente a dois 
por minuto.   O estudo foi publicado pelo Instituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea) e teve como ano de referência 2019. A maior quantidade de 
casos de estupro ocorre entre jovens, com o pico de idade aos 13 anos.  Quanto 
às relações entre agressores e vítimas, notam-se quatro grupos: os parceiros 
e ex-parceiros, os familiares, os amigos/conhecidos e os desconhecidos.
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A estilística dos 
presidentes desbocados

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Desde o dia 1º de janeiro de 2003, o Brasil é governado 
por presidentes desastrados com as palavras. Parece que 
virou requisito para chefiar o Executivo nacional ser desa-
jeitados no emprego das analogias, metáforas, hipérboles 
e figuras de linguagem no geral. Pior, parece ser critério, 
para ser eleito, o desprezo ou total desconhecimento da 
lógica aristotélica, booleana ou contemporânea. Michel Te-
mer, homem habilidoso no manejo do Português, é exceção 
no grupo ao qual pertencem Lula, Dilma e Bolsonaro, três 
figuras catastróficas ao falar. 

A última trapalhada linguística de Lula aconteceu no dia 
28 de fevereiro, durante cerimônia de recriação do Conselho 
Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional (Consea). 
Com a informalidade costumeira, o presidente disparou: “Se 
tem alguém passando fome no Brasil é porque tem gente 
comendo mais do que deveria”. O conteúdo é pertinente, 
a brutal desigualdade social brasileira, a insegurança ali-
mentar que ainda assola muita gente nesse País, mas a 
forma é um desastre. Será que não havia um assessor ou 
companheiro cochichar no ouvido dele aquela mensagem 
dos memes da série “não podemos falar isso desse jeito”? 
Lula foi taxado, injustamente, admitamos, de gordofóbico. 

Parece que ninguém avisou aos presidentes que as pala-
vras deles têm, de verdade, poder. A palavra do presidente 
anima ou desencoraja o povo, acalma ou alvoroça o mercado, 
incentiva ou desanima os servidores públicos, conquista ou 
afasta apoios políticos, faz a guerra ou a paz com outras 
nações. Como bem dizia o poeta, palavras são como pedras, 
constroem, destroem ou soterram.

Manaus, terça-feira 28 de fevereiro de 2023Opinião4

“Hoje é dia de chorar

Lobby pressiona e CPI da fraude nas Americanas 
empaca na Câmara

Interesse em extinção
No Senado, há só uma pro-

posta para investigar o caso 
(que envolve até dinheiro pú-
blico): a convocação do minis-
tro Fernando Haddad.

Não andou
O senador Otto Alencar 

(PSD-BA) queria que Haddad 
explicasse os contratos de 
empréstimo do BNDES e da 
Caixa às Lojas Americanas.

Sem comentários
Tanto no Senado quanto na 

Câmara, políticos procurados 
pela coluna fugiram de co-
mentar o caso das Americanas 
como o diabo da cruz.

‘Excesso’ de política
A “politização excessiva 

pode prejudicar atuais credo-
res”, diz o ex-advogado-geral 
Luís Inácio Adams, “especial-
mente seus trabalhadores”.

Itaipu: bolsonarista quita 
dívida e Lula leva crédito

Sem nem mesmo pisarem 
na cerimônia que oficializou 
a quitação da dívida bilionária 
pela construção da Itaipu Bi-
nacional, o presidente Lula e 
o ministro Alexandre Silveira 
(Minas e Energia), garantiram o 
nome na placa que reconhece o 
feito histórico. Quem pagou os 
US$63,5 bilhões foi a elogiada 
gestão do Almirante Risden, 
designado pelo ex-presidente 
Bolsonaro para administrar a 
empresa binacional. Indicado 
para presidir Itaipu, o deputado 
Enio Verri (PT-PR) também não 
deu as caras.

Questão de agenda
No início da cerimônia, às 

14h, Silveira nem mesmo ti-
nha compromisso oficial. Meia 
hora depois começou uma 
reunião com uma deputada.

Já fomos melhores
Apesar de ser um projeto 

envolvendo outro país amigo 
(Paraguai), o Itamaraty se li-
mitou a divulgar uma nota no 

site do MRE.

Total descaso
Já Lula, que nem mesmo ví-

deo gravou, não teve agenda às 
14h. Às 12h fez uma ligação e às 
15h se reuniu com Margareth 
Menezes (Cultura).

Malandragem antiga
A cobertura infanto-juvenil 

das atividades do Congresso 
descobriu a pólvora: o Senado 
fará sessões deliberativas (de 
votação) apenas entre terça e 
quinta. O detalhe é que sempre 
foi assim. Nas duas Casas.

Chave de cadeia
O ministro das Comunica-

ções nomeado por Lula, Jusce-
lino Filho, já ganhou um apelido 
significativo dos políticos de 
oposição: “Chave de Cadeia”. 
Agora é acusado de tráfico de 
influência na Codevasf.

Ataque inclemente
Continua o ataque incle-

mente aos cofres públicos: 
no pobre Piauí, a Assembleia 
Legislativa aprovou aumento 
do subsídio dos procurado-
res de Justiça do Estado, que 
passará a R$41,8 mil. E nem se 
envergonham.

Deputado ameaçado
Nikolas Ferreira (PL-MG) foi 

obrigado a correr de sindicalis-
tas do Metrô de BH, que estavam 
em Brasília na terça (28). A turma 
(em três ônibus), que partiu para 
cima do deputado, garante ter 
ouvido “provocação”.

Sem espaço para negras
A ministra do Planejamento, 

Simone Tebet, entrou na alça 
de mira de petistas raivosos 
após alegar supostas dificul-
dades para encontrar mu-
lheres negras que pudessem 
compor sua assessoria.

Primeira-ministra
A primeira-dama virou as-

sunto entre maldosos pe-
tista por exibir modelito de 
primeira-dama. Alfinetarem a 

Deputado Deltan Dallagnol (Pode-PR) e a punição ao juiz da Lava Jato Marcelo Brêtas

presença de Janja, que adora 
holofotes, no café da manhã 
das ministras para celebrar o 
mês das mulheres.

Cronômetro corre
Segundo a garantia do gover-

no Lula (PT) de que a reforma 
tributária será aprovada ainda 
no primeiro semestre de 2023, 
Câmara e Senado têm pou-
co mais de quatro meses (138 
dias) para aprovar a proposta.

Inversão e perseguição
Para o senador Eduardo Gi-

rão (Pode-CE), o afastamento 
do juiz Marcelo Bretas, da Lava 
Jato, pelo Conselho Nacional 
de Justiça é “inversão de valo-
res” e “perseguição a quem en-
frenta os corruptos no Brasil”.

Pergunta na porta do STF
Os ministros do STF apreen-

derão as CNHs e os passaportes 
dos bilionários Lehman, Sicupira 
e Telles pelo “beiço” das Ameri-
canas em 16 mil fornecedores?

PODER SEM PUDOR

Estava escrito
Ex-ministro do Turismo de 

FHC e ex-deputado estadual 
Rafael Greca era apenas uma 
criança quando venceu um 
concurso da melhor redação 
estudantil sobre os 300 anos 
de Curitiba, que seriam celebra-
dos décadas depois. A redação 
vitoriosa foi colocada em uma 
urna, na Praça 29 de Março 
(data de aniversário da cidade). 
Muitos anos depois, em ato 
solene, o próprio Greca abriu a 
velha urna, dela retirou o papel 
e leu a própria redação – uma 
declaração de amor a Curitiba. 
Ele era o prefeito da cidade.

Após a pressão de lobistas, subitamente perdeu força na Câmara a criação de Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) para investigar a fraude de quase R$50 bilhões nas Lojas Americanas, 
apesar de ter sido proposta pelo influente Líder do PP, deputado André Fufuca (PP-MA). Parlamen-
tares de partidos como PL, Podemos e até do próprio PP tentam ressuscitar a natimorta CPI. No 
Senado, as chances são ainda menores, além do desinteresse do seu presidente, Rodrigo Pacheco.

AÇÚCAR OU ADOÇANTE? 
Costumo dizer que o açúcar hoje é o grande vilão da 

nossa saúde, seu consumo exagerado é responsável 
por diversos prejuízos em nosso organismo, como 
diabetes, hipertensão, obesidades e tantos outros 
efeitos nocivos em nosso corpo, contudo muitas 
pessoas optaram por substituí-lo por outro elemen-
to artificial: o adoçante. O açúcar e o adoçante são 
substâncias diferentes que são usadas para adoçar 
alimentos e bebidas. Os adoçantes surgiram como 
alternativa por serem menos calóricos, mas o seu 
uso também pode causar danos. 

O adoçante até pode ser uma alternativa para quem 
deseja reduzir a ingestão de calorias e controlar o 
peso, porém é importante notar que o uso excessivo 
de adoçantes artificiais pode ter efeitos colaterais 
indesejados. Recentemente foi publicado um es-
tudo que sugere um alto risco de ataque cardíaco 
e derrame no uso do adoçante artificial eritritol, o 
autor do estudo, Dr. Stanley Hazen, diretor do Cen-
tro de Diagnóstico e Prevenção Cardiovascular do 
Cleveland Clinic Lerner Research Institute descobriu 
que o eritritol poderia estar fazendo com que as 
plaquetas sanguíneas coagulassem mais facilmente. 
A pesquisa acende um alerta principalmente para 
pessoas com doenças preexistentes e que façam 
uso desta substância.

 Em todo caso eu recomendo que não use nenhum 
e nem outro, nosso paladar foi modificado e já não 
conseguimos mais desfrutar do doce natural dos 
alimentos, ora, tudo vira glicose em nosso organismo, 
até as frutas precisamos comer com moderação, 
então retire aos poucos o açúcar da sua dieta, no 
primeiro momento é difícil, mas depois nos acos-
tumamos com um cafezinho puro ou com o sabor 
do açaí sem tantos acompanhamentos. Por fim, é 
sempre recomendável consultar um profissional de 
saúde para determinar a melhor opção para suas 
necessidades dietéticas.

Dr. Euler Ribeiro
é Reitor da Fundação Universidade Aberta da Terceira Idade, 
PhD em Geriatria e Gerontologia
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David Almeida destaca educação 
inclusiva em evento da Semed
Atualmente a 
Semed atende 
7.875 mil alunos 
com deficiência 
em toda a rede 
municipal

Buscando elevar os índices da 
educação básica do município, 
o prefeito de Manaus, David Al-
meida, participou, nesta quinta-

-feira (2), do último dia de palestras 
do “Seminário de Educação Inclusiva: 
Direito à Diversidade”, realizado pela 
Prefeitura de Manaus, por meio da 
Secretaria Municipal de Educação 
(Semed). O evento aconteceu no 
Centro de Convenções do Amazonas 
Vasco Vasques, localizado na avenida 
Constantino Nery, bairro Flores, zona 
Centro-Sul da capital, e reuniu mais 
de 1.500 educadores que atuam na 
educação especial do município.

“É um tema importante que nós esta-
mos abordando, a Educação Inclusiva. 
Nós vamos avançar em todas as etapas, 
todas as áreas da educação e os pro-
fessores são as ferramentas para que 
isso aconteça. Por intermédio deles, 
nós vamos conseguir fazer essa trans-
formação que queremos na Educação 
Básica de Manaus. Nós temos uma 
colocação em nível nacional em relação 
à educação. Nós estamos em uma luta, 
um esforço de todos, e vamos buscar 
melhorar. Não vamos definir um lugar, 
mas sim sempre buscar melhor. Assim, 
a cada ano nós vamos avançando e 
sei que os professores estão imbuídos 
deste objetivo”, enfatizou Almeida.

No último dia do encontro, os educa-
dores prestigiaram as palestras dos do-
centes Ana Cecília de Oliveira, Christine 
dos Santos, Dalmir de Souza e Dilcinéa 
Reis, sobre “Processo de Alfabetização 
e Inclusão Escolar; Inclusão e Gestão 
das Diferenças”, além de participarem 
de uma mesa-redonda, onde foram 
debatidos questionamentos sobre os 

No último dia do encontro, os educadores prestigiaram as palestras dos docentes Ana Cecília de Oliveira, Christine dos Santos, Dalmir de Souza e Dilcinéa Reis

temas.
A Semed atende 7.875 mil alunos 

com deficiência em toda rede munici-
pal nas áreas de deficiência sensorial 
(surdo e cego), intelectual, física, múlti-
plas, altas habilidades e superdotação, 
além de estudantes com Transtorno 
do Espectro Austista (TEA), nas salas 
de recursos, classes especiais e na 
Educação de Jovens e Adultos (EJA) 
Especial.

De acordo com a secretária da Se-
med, professora Dulce Almeida, o 
trabalho é grande para atender um 
público, que merece todo carinho e 
atenção da pasta.

“A gente precisa estimular as crianças 
dentro das nossas salas de aula. Eu te-
nho prática do dia a dia, dentro da sala 
de aula, eu já fui de ‘chão de sala de aula’ 

e fiz vários trabalhos para as crianças. 
É isso, a nossa profissão é sacerdócio, 
não é fácil sobreviver da educação não, 
mas a gente tem uma gestão aqui em 
Manaus, que olha muito pela educação, 
porque tem uma professora igual a vo-
cês dentro da secretaria. Estou lutando 
para resolver a situação de nossas 
crianças.  Nós já demos a orientação 
ao Departamento de Planejamento 
que já iniciou o planejamento, para 
que no próximo ano, nós tenhamos 
a primeira escola municipal voltada 
e especializada aos alunos com de-
ficiências auditiva e visual”, salientou. 
 

Fundamental
Com o tema “Alfabetização e Educa-

ção Inclusiva”, a palestrante Ana Ce-
cília Marques de Oliveira, consultora 

educacional, pedagoga e mestre em 
Educação, disse que é importante, para 
todos que trabalham na área, ter um 
conhecimento a mais sobre a temática.

“A criança precisa ter um conheci-
mento de base, independentemente 
dela ser típica ou atípica, ela precisa 
de recursos pedagógicos diferenciados 
para aprender. Não podemos segregar 
de que a criança da educação inclusiva, 
ela precisa de materiais especiais, não. 
Ela precisa sim de recursos pedagógi-
cos, que façam com que ela aprenda. 
O que diferencia o ritmo de aprendi-
zagem de outra criança, é justamen-
te a constância com que o professor 
estabelece esse ritmo de materiais 
para reforçar o aprendizado da criança”, 
explicou. 

DIVULGAÇÃO

Aprendizado
A escola municipal Thomas Meirel-

les, no bairro Petrópolis, zona Sul, que 
atende 17 alunos inclusos do 1º ao 5º 
ano do ensino fundamental, nas salas 
regular e de recursos, participou do 
seminário. Para a professora Marilza 
Carriel, o evento é primordial para 
adquirir mais conhecimentos sobre 
o trabalho pedagógico direcionado a 
estes estudantes.

“Esse seminário traz informações so-
bre educação inclusiva, que agregam na 
sala de aula para levar conhecimento ao 
nosso público. Hoje, nós temos alunos 
em todas as salas regulares, nós temos 
alunos inclusos. Nós precisamos desse 
conhecimento para melhorar a nos-
sa prática e dar o suporte necessário  
a eles”, concluiu.

A Prefeitura de Careiro 
Castanho acatou Reco-
mendação do Ministé-
rio Público do Amazonas 
(MPAM) e suspendeu pro-
cesso licitatório com dis-
pensa de licitação para 
aquisição de cestas bá-
sicas. A Promotoria de 
Justiça do Careiro Casta-
nho recebeu denúncias e 
constatou irregularidades 
de sobrepreço e indícios 
de fraude no processo. A 
licitação foi suspensa, pela 
Prefeitura, no dia 27 de 
fevereiro, dentro do prazo 
de 48 horas assinalado na 
recomendação.

Conforme a Re-
comendação (Nº 
2023/0000014109.01), as-
sinada pelo Promotor de 
Justiça titular do Careiro, 
Leonardo Tupinambá do 
Valle, o valor global da li-
citação para aquisição de 
cestas básicas estima-

do em R$ 1.032.607,99, 
foi arrematado pela em-
presa Tradelink Eireli por 
R$ 1.008.990,000, o que, 
segundo o Promotor de 
Justiça, a diferença “pode 
ocasionar, em um primei-
ro momento, uma ilusão 
de economia”. No entanto, 
verificou-se que a pesquisa 
de mercado foi realizada 
de maneira deficiente, com 
cotação de três fornecedo-
res, apenas.

“Após denúncia formula-
da a esta Promotoria, en-
tendemos por bem solicitar 
informações da Prefeitura 
acerca do processo licita-
tório, após as informações 
e indícios de sobrepreço, 
recomendamos a suspen-
são da licitação para evitar 
lesão ao patrimônio públi-
co e termos chances de in-
vestigar com mais tranqui-
lidade”, explicou Leonardo 
Tupinambá.

Prefeitura de Careiro Castanho 
acata MPAM e suspende licitação

O primeiro desafio do Grupo de 
Trabalho que analisa a proposta de 
Reforma Tributária será a unifica-
ção das duas Propostas de Emen-
da Constitucional (PECs). Conforme 
o deputado federal Saullo Vianna 
(União-AM), na próxima semana, o 
GT vai trabalhar para juntar a PEC 
número 25, que tramita na Câmara 
dos Deputados, e a PEC 110, que está 
atualmente parada no Senado.

Na avaliação dele, todas as duas 
desagradam os entes subnacionais 
(Estados e municípios) e deverão 
contar com as resistências de gove-
nadores e prefeitos. Isso porque, ao 
preverem a unificação dos tributos 
concentrando o sistema arrecada-
tório na União, há o temor da perda 
de autotomia federativa e, por con-
sequência, da queda significativa na 
arrecadação.

“A preocupação maior é quanto à 
falta de clareza de como se dará o 
recolhimento e partilha dos impos-
tos que afetarão não apenas os Es-
tados e municípios, como a diversos 
setores da atividade econômica do 
país”, afirma Saullo Vianna.

Saullo Vianna diz que primeiro desafio do GT 
da Reforma Tributária será unificar duas PECs

CESTAS BÁSICASCÂMARA FEDERAL

Além de participar da segunda reu-
nião do GT da Tributária, quando foi 
divulgado o calendário das ações do 
colegiado, Saullo Vianna também se 
reuniu com o Secretário Extraordinário 
para a Reforma Tributária, Bernard 
Appy.

Na ocasião, Appy, anunciou que, em 
30 dias a equipe econômica do governo 
apresentará uma proposta específica 
que contemple a manutenção da com-

petitividade da Zona Franca de Manaus 
e, com isso, a geração de empregos – 
cerca de 500 mil diretos e indiretos – e 
a conservação da floresta.

“O secretário nos disse que a Zona 
Franca seguirá tendo tratamento dife-
renciado e que tudo que for decidido 
relativo ao nosso modelo econômico 
será negociado com a nossa bancada 
amazonense e com o Governo do Ama-
zonas”, revelou o parlamentar.

Bancada federal segue trabalhos para ZFM não sofrer com reforma
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Casa Civil 
comandará 
Abin

PLANALTO

 O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) transfe-
riu a Agencia Brasileira de 
Inteligência (Abin) para a 
Casa Civil. O órgão de in-
teligência era comandado 
pelo Gabinete de Seguran-
ça Institucional (GSI), único 
ministério sob o comandan-
do de um militar, o general 
Gonçalves Dias.

A mudança era esperada. 
A estratégia do governo é 
desmilitarizar a Abin, após 
o fracasso na antecipação 
e monitoramento das in-
vasões do dia 8 de janeiro, 
e reformular o órgão em 
uma tentativa de “limpar” 
os serviços de inteligência 
e segurança institucional de 
militares ainda fiéis a Jair 
Bolsonaro. Titular do GSI na 
gestão passada, o general 
Augusto Heleno era um dos 
ministros mais próximos do 
ex-presidente.

A transferência foi oficia-
lizada nesta quinta-feira, 2, 
no Diário Oficial da União 
(DOU). O texto foi assinado 
por Lula e pelos ministros 
Esther Dweck (Gestão e da 
Inovação) e Rui Costa (Casa 
Civil). A Abin estava vin-
culada à estrutura do GSI 
desde o governo Michel Te-
mer (MDB).Lula transferiu 
a Abin para a Casa Civil, 
pasta diretamente ligada à 
Presidência da República 
e comandada por um dos 
ministros mais próximos do 
chefe do Executivo

O ex-deputado federal foi oficialmente indicado ao cargo pela bancada federal do Amazonas

Aleam manifesta apoio para 
Bosco Saraiva comandar Suframa

INDICAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) assi-
nou, nesta quinta-feira 
(2), a Medida Provisória 

(MP) que institui o novo Bolsa 
Família. Com a definição das 
diretrizes do programa, as fa-

mílias beneficiárias receberão 
um valor mínimo de R$ 600. 
Também serão criados dois be-
nefícios complementares.

Um dos benefícios será vol-
tado à Primeira Infância e de-
termina valor adicional de R$ 
150 para cada criança de até 6 
anos de idade na composição 
familiar. Um segundo, de Renda 
e Cidadania, prevê um adicional 
de R$ 50 para cada integrante 
da família com idade entre 7 
e 18 anos incompletos e para 
gestantes.

Com o novo Bolsa Família, 
cada pessoa de uma família be-
neficiada pelo programa deve 
ganhar pelo menos R$ 142. Ao 
todo, cerca de 20 milhões de fa-

mílias (55 milhões de pessoas) 
são atendidas. Os pagamentos 
devem começar a partir do dia 
20 de março.

O programa determinará 
condições para o recebimen-
to do benefício, como a exi-
gência de frequência escolar 
para crianças e adolescentes 
de famílias beneficiárias, o 
acompanhamento pré-Natal 
para gestantes e a atualização 
do caderno de vacinação com 
todos os imunizantes previs-
tos no Programa Nacional de 
Imunizações (PNI) do Ministério  
da Saúde.

A seleção para a participação 
no programa considera a esti-
mativa de pobreza, a quanti-

dade de famílias atendidas em 
cada município e o limite orça-
mentário. Com a nova legisla-
ção, terão acesso ao programa 
todas as famílias que têm renda 
de até R$ 218 por pessoa.

Desde o início do mandato, 
o governo Lula tem focado no 
aprimoramento do Cadastro 
Único. 

“Se tiver alguém que não 
mereça, esse alguém não vai 
receber. O programa é só para 
as pessoas que estão em condi-
ções de pobreza”, afirmou Lula 
na cerimônia de lançamento 
do programa ao pedir que a 
sociedade ajude na fiscalização 
do Cadastro Único. 

O governo dará início a uma 

Aprimoramento de programas sociais são prioridade do governo na atual gestão de Lula

Para ter direito ao 
programa, é preciso 
que a família tenha 
renda per capita de 
R$ 218 e cadastro 
atualizado

A decisão da bancada do 
Amazonas no Congresso de 
indicar ao presidente Luís 
Inácio Lula da Silva (PT) o 
nome do ex-deputado fede-
ral Bosco Saraiva (SD) para 
o cargo de superintendente 
da Superintendência da Zona 
Franca de Manaus (Suframa) 
foi repercutida e apoiada pe-
los deputados da Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Ale-
am) durante a Sessão Plenária 
desta quinta-feira (2).

A bancada amazonense é 
composta por oito deputa-
dos federais e três senadores, 
e foi o senador Omar Aziz 
(PSD), na noite do último dia 
1, quem comunicou a decisão 
do grupo. A indicação ainda 
não tem data definida pra ser 
apresentada formalmente ao 
presidente Lula. A deputada 
Alessandra Campêlo (PSC) se 
manifestou favorável à deci-
são e destacou qualidades de 
Saraiva que podem contribuir 
para uma boa administração à 
frente da autarquia.

“É um homem de diálogo, 
alguém que com capacidade 
de ampliar, de trazer políticas 
públicas, e de garantias de 
implantação de mais projetos 
que gerem emprego e renda 
para o nosso Polo Industrial 
de Manaus (PIM)”, disse Cam-
pêlo. A parlamentar também 
acredita que o possível novo 
superintendente poderá de-
senvolver projetos de expan-
são da Suframa para o interior 
do estado.

revisão dos 5 milhões de bene-
ficiários do Bolsa Família que 
são unipessoais, ou seja, moram 
sozinhos.

Esse grupo cresceu de for-
ma explosiva nos últimos anos, 
após o governo do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro mudar o 
desenho do programa e fixar um 
piso inicial de R$ 400, valor que 
subiu mais tarde para R$ 600. O 
resultado foi um movimento de 
divisão “artificial” das famílias 
e de distorção dos dados do 
Cadastro Único.

Na semana passada, o Mi-
nistério do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e 
Combate à Fome (MDS) infor-
mou que o governo irá excluir 
em março mais de 1,5 milhão 
de beneficiários em situação 
irregular, por terem renda aci-
ma do limite determinado pelo 
programa social.

Com a revisão, segundo o 
ministro do Desenvolvimento 
Social, Wellington Dias, 700 mil 
famílias que estavam de fora 
do programa vão passar a ser 
contempladas. Elas entrarão 
no lugar de beneficiários que 
não se enquadravam nas re-
gras do programa.

O governo informou que, se 
a renda familiar subir até meio 
salário mínimo por pessoa, a 
família não sairá de imediato 
do programa. No caso de famí-
lias que aumentam de renda, 
mas perdem depois, haverá 
prioridade no retorno ao Bolsa 
Família. 

Sobre as fraudes, o minis-
tro afirmou que foram en-
contradas pessoas com cerca 
de nove salários mínimos no 
programa. “Fraudes não vão 
mais acontecer porque vamos 
tornar o Cadastro Único mais 
eficiente”, disse, destacando 
que o Cadastro Único e Bol-
sa Família vão voltar a ter 
fiscalização. “Vamos pactuar 
rede com MPF, CGU e TCU 
para fiscalizar cadastro e Bolsa 
Família.”

Lula lança novo Bolsa Família com 
dois benefícios complementares

O deputado Rozenha (PMB) 
também se manifestou sobre 
o tema, e destacou ainda a 
importância social da Sufra-
ma, que além de gerar em-
prego e renda, contribui para 
a preservação da floresta. “O 
Amazonas é o estado que pos-
sui os maiores índices de pre-
servação da suas florestas”, 
disse, afirmando que a Zona 
Franca de Manaus (ZFM) tem 
grande contribuição para essa 
preservação. “Parabenizo a 
indicação de Bosco Saraiva, 
que tem conhecimento sufi-
ciente para tocas a Suframa 
com muita excelência”, disse 
Rozenha, destacando ainda 
que além do conhecimento 
técnico, possui sensibilidade 
com as pautas regionais.

Cessão de Tempo
Ainda durante a Sessão 

Ordinária fisioterapeutas e 
terapeutas ocupacionais es-
tiveram na Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (Aleam) 
para participar de Cessão de 
Tempo, solicitada pelo depu-
tado Cabo Maciel (PL). A re-
presentante dos profissionais, 
Ana Paula Rolim, falou sobre 
as demandas da categoria e a 
formação do Conselho Regio-
nal de Fisioterapia e Terapia 
Ocupacional da 20ª Região 
(Crefito-20).

Segundo Ana Paula, os fi-
sioterapeutas e terapeutas 
ocupacionais dos estados do 
Amazonas e Roraima eram su-
bordinados ao Crefito-12, do 
Pará. “O desmembramento 

era uma reivindicação antiga, 
e no último dia 7 de fevereiro, 
conseguimos oficializar essa 
demanda”, disse Rolim, ex-
plicando ainda que ao todo 
são quatro mil profissionais, 
de Roraima e Amazonas, que  
terão uma maior agilidade e 
independência nas demandas 
junto ao Conselho.

A criação do novo órgão, com 
sede no Amazonas, permitirá a 
redução de despesas de atos 
de registro e fiscalização, per-
mitindo o melhor gerencia-
mento e atitudes em prol da 
diminuição da inadimplência 
e aumentar a fiscalização e a 
viabilidade de cumprimento 
do Conselho Federal de Fisio-
terapia e Terapia Ocupacional 
(Coffito).
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Governo do AM recepciona mais 
de 7 mil cruzeiristas, em março 

POLÍTICA DE PREÇOS

Presidente da Petrobras critica PPI: ‘É uma abstração, parece que virou um dogma’
DIVULGAÇÃO

Presidente Jean Paul Prates afirma que outras políticas podem ser adotadas

O presidente da Petrobras, 
Jean Paul Prates, afirmou, em 
sua primeira entrevista cole-
tiva para a imprensa, nesta 
quinta-feira (2), que o Preço de 
Paridade Internacional (PPI) 
deixa de ser o único parâmetro 
para a estatal na definição de 
preços.

“Para a Petrobras, PPI deixa 
de ser o único parâmetro. Mas 
na hora que a regra for mu-
dada por escrito, pois a gente 
vai fazer discussões. Em uma 
frase, a Petrobras vai praticar o 
preço do mercado em que ela 
estiver atuando”, disse. 

“Se é o PPI que é o melhor 
preço, por acaso, que seja. 
Mas, na maior parte das ve-
zes, talvez não seja porque, 
ao meu ver, o PPI é o preço 
do concorrente. O PPI, para 
a Petrobras, só garante ao 

concorrente uma posição mais 
confortável. A minha, é poder 
se mais competitivo quando 
puder ser, não quer dizer que 
eu seja obrigado a ser”, com-
pletou Prates.

O presidente da estatal disse 
ainda que não vai “descumprir 
regra”, mas que outras refe-
rências de preços podem ser 
utilizadas pela Petrobras.

“Não existe bala de prata, não 
existe um dogma, não existe 
um só preço de referência para 
o Brasil todo. O próprio PPI 
é uma abstração, ele difere. 
Agora tudo é PPI, não é ne-
cessariamente assim… É uma 
referência, podemos usar essa 
com três ou quatro referên-
cias, dependendo da conve-
niência, no sentido de captar 
mercado, de manter mercado”. 

Dividendos

A Petrobras poderá fazer um 
plano de investimento adicio-
nal para aplicar os recursos 
de uma reserva estatutária de 
dividendos, caso os acionistas 
a aprovem, disse Prates ainda 
durante a coletiva.

Na véspera, ao anunciar a 
sugestão da criação de uma 
reserva estatutária, a empresa 
não definiu qual seria a sua 
finalidade.

A criação de uma reserva 
foi proposta após o total de 
dividendos aprovados ultra-
passar valores de uma fórmula 
prevista na política de remu-
neração a acionistas em R$ 6,5 
bilhões no trimestre.

O Conselho de Adminis-
tração sugeriu então que os 
acionistas avaliem a criação 
da reserva para reter até R$ 
6,5 bilhões do resultado do 

Divulgação

Mais de 7 mil cruzeiristas 
chegarão ao Amazonas 
durante o mês de março. 
Nesta quinta-feira (2), o 

Governo do Amazonas, por meio 
da Empresa Estadual de Turismo 
(Amazonastur), realizou o receptivo 
do sexto navio da temporada, o Vi-
king Sea, às 13h, no Cais das Torres, 
no Porto de Manaus.

Ao todo, o Amazonas deve rece-
ber oito cruzeiros, sendo o maior 
número de navios da temporada, do 
quantitativo, cinco navios chegam 
pela primeira vez ao Amazonas. O  
Viking Sea traz 2.240 pessoas, entre 
passageiros e tripulantes, vindos de 
San Juan, em Porto Rico.

Desde o início da temporada de 
cruzeiros 2022/2023, iniciada em 

novembro, o Viking Sea é o sexto 
navio a aportar em Manaus. São 
esperados, em março, 7.150 cruzei-
ristas, sendo cerca de 4,7 mil passa-
geiros e cerca de 2,3 mil tripulantes.

“A expectativa é muito alta nessa 
temporada de cruzeiro, a primeira 
pós-pandemia, e o mês de março 
é aquele em que mais recebemos 
navios, que vêm com destinos a Ma-
naus e Parintins, na região da Serra 
da Valéria. E isso posiciona cada 
vez, de forma positiva, o destino 
Amazonas em nível nacional e in-
ternacional. É importante frisar que 
isso representa um trabalho árduo, 
conforme determina o governador 
Wilson Lima, de ordenamento, for-
matação e promoção do destino 
Amazonas”, disse o presidente da 

Amazonastur, Gustavo Sampaio.
O navio Viking Sea esteve, na 

quarta-feira (1º), na cidade de Parin-
tins (a 369 quilômetros de Manaus), 
onde os turistas desembarcaram 
para participar dos roteiros turísti-
cos pela cidade e conhecer a ma-
nifestação folclórica dos bumbás 
Garantido e Caprichoso.

“Esse navio esteve ontem em Pa-
rintins, e uma das coisas marcantes 
foi a imagem de um tricicleiro re-
cebendo em dólar, e agradecendo 
muito a atuação do Governo do 
Estado. Nisso vemos a importância 
da função social dessa temporada 
na vida das pessoas da nossa região 
que recebem esse recurso para sua 
família. O turismo não é só lazer, 
ele é o fio condutor de emprego e 

renda”, enfatizou Gustavo Sampaio.

Pesquisa de satisfação
Uma pesquisa de satisfação re-

alizada pela Amazonastur, entre 
novembro de 2022 e janeiro des-
te ano, mostrou que 87,9% dos 
cruzeiristas aprovaram o destino  
Amazonas.

Os visitantes responderam sobre 
segurança, restaurantes, comida tí-
pica, hospitalidade, opções de lazer 
e entre outros. Considerando dados 
até janeiro, o Amazonas registrou 
a entrada de 7.932 cruzeiristas, de 
acordo com o setor de estatística 
da Amazonastur. A estimativa é 
receber cerca de 17.186 visitantes, 
entre passageiros e tripulantes até 
o final da temporada.

exercício social de 2022. 
O governo poderá recomen-

dar que a Petrobras suspenda 
em definitivo as vendas de 
alguns ativos que estavam 
em curso, após concluir uma 

análise o sobre os desinvesti-
mentos da empresa, mas de-
cisão final será da petroleira, 
afirmou nesta quinta-feira o 
presidente da companhia, 
Jean Paul Prates.

Pesquisa da Amazonastur 
mostrou que aproxima-
damente 88% dos turis-
tas aprovam o Amazonas 
como destino  
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Opresidente Luiz Inácio 
Lula da Silva afirmou, nes-
ta quinta-feira (2), que a 
economia brasileira não 

cresceu “nada” no último ano do 
mandato de seu antecessor, Jair 
Bolsonaro, e que seu governo tem 
o desafio de retomar a expansão 
da atividade econômica.

Lula destacou, em discurso no 
Palácio do Planalto, que parte do 
crescimento econômico será es-
timulada pela retomada de obras 
paradas no país.

O Produto Interno Bruto (PIB) 
do Brasil encolheu 0,2% no quarto 
trimestre de 2022 sobre o tri-
mestre imediatamente anterior, 
registrando no ano uma alta de 
2,9%, depois de ter avançado 5% 
em 2021.

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, também afirmou 
nesta quinta que o desafio do 
Ministério para 2023 é reverter a 
desaceleração da economia bra-
sileira.

Para Haddad, a desaceleração 
da economia está ligada à atual 
taxa de juros, que, segundo o 
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Vara Única de Barreirinha cumpre 
metas do Conselho Nacional de Justiça

Presidente afirma que governo passado não estimulou crescimento da economia 
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Lula destacou, em 
discurso no Palácio 
do Planalto, que 
parte do crescimento 
econômico será 
estimulada pela 
retomada de obras 
paradas no país

Barreirinha (AM) - Sob a ti-
tularidade do juiz Lucas Couto 
Bezerra, a Vara Única de Bar-
reirinha (município do Amazo-
nas distante  331 quilômetros 
de Manaus) cumpriu Metas do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), aumentando a produ-
tividade de magistrado e ser-
vidores, as quais compõem a 
Comarca de Barreirinha, que 
têm se esforçado para dar o 
melhor, no sentido de garantir 
uma prestação jurisdicional cé-
lere e eficaz.

“A Vara Única de Barreirinha 
trabalha de forma sistemática 
e programática para o alcance 
das metas estabelecidas pelo 
CNJ. Destaco que no ano de 
2022 alcançamos as metas 01 
e 02, que basicamente equiva-
lem a dizer que julgamos mais 
processos do que entraram em 
2022 e também julgamos os 
processos mais antigos”, diz o 
juiz da Comarca de Barreirinha, 

Lucas Bezerra.
Conforme o magistrado, so-

mente de processos de conhe-
cimento, ou seja, aqueles em 
que se discute o direito da parte, 
a Comarca de Barreirinha rece-
beu, em 2022, 853 processos 
novos. Fora isso, há a tramita-
ção dos processos em fase de 
cumprimento de sentença e de 
execução.

“Quanto ao acervo processu-
al, a baixa do processo depende 
da fase de execução e da sa-
tisfação do crédito. Se por um 
lado buscamos atender as de-
mandas bancárias com a maior 
agilidade possível, no caso das 
demandas cíveis, de família e 
contra a fazenda pública, os em-
baraços para a execução ainda 
são percalços para a baixa dos 
processos”, pontua Bezerra.

Principais demandas
O juiz Lucas Bezerra pontuou 

que estupro de vulnerável é 

crime que se destaca em Barrei-
rinha. Por isso a atenção rápida 
da Vara Única do município em 
solucionar as demandas que 
envolvam esse tipo de crime.

“O atendimento efetivo e 
adequado às vítimas de abu-
so sexual será a prioridade na 
minha gestão. Neste ponto já 
foi publicada Portaria por este 
Juízo que estabelece rotinas 
próprias para a produção de 
prova antecipada nos casos de 
denúncia de estupro de vulne-
rável. Os casos denunciados no 
final do ano passado já serão jul-
gados neste primeiro semestre 
de 2023”, destacou o Dr. Lucas.

Cada comarca do interior do 
Amazonas apresenta suas pró-
prias especificidades. “É papel 
do Juiz Titular perceber a me-
lhor forma de atingir a Justiça 
no meio de tantas limitações 
estruturantes e aproveitando 
as potencialidades da socieda-
de local”.

Lula critica falta de crescimento 

ministro, foi gerada por medidas 
tomadas pelo governo de Jair Bol-
sonaro.

“Evidente que houve uma rea-
ção do Banco Central às atitudes 
do governo anterior do período 
eleitoral, que ensejou no aumento 
da taxa de juros, e tudo que nós 

estamos fazendo agora é rever-
ter esse quadro, para, em uma 
eventual queda da taxa de juros, 
o Brasil possa retomar uma curva 
ascendente”, disse Haddad.

O ministro diz ainda que a pasta 
não trabalha com a possibilidade 
de recessão da economia, mas que 

a manutenção das taxas no atual 
patamar de 13,75% ao ano gera 
uma desaceleração da economia.

“As medidas que nós estamos 
tomando vem justamente ao en-
contro do desejo do Banco Central 
de reduzir as taxas de juros, para 
que a atividade econômica não 

sofra os efeitos da política mo-
netária. Aquilo que venho dizendo 
desde dezembro quando fui indi-
cado para o Ministério da Fazenda, 
harmonizar as políticas fiscal e 
monetária para que a retomada 
da economia brasileira não seja 
prejudicada”, afirmou Haddad.

Vara de Justiça funciona no município de Barreirinha, no Amazonas 

Agências somam 1,1 mil 
cargos de confiança

No momento em que o Con-
gresso se movimenta para tentar 
flexibilizar o poder de decisão das 
agências reguladoras, cargos do 
segundo e do terceiro escalões 
desses órgãos têm as portas es-
cancaradas para todo os tipos 
de nomeações para posições de 
confiança. Ao todo, são pelo me-
nos 1.110 posições à disposição do 
governo, que podem ser preen-
chidas por pessoal sem vínculo 
com o serviço público nem es-
pecialização concreta nas áreas 
requeridas. Com uma canetada, 
a pessoa está empregada, rece-
bendo salários que chegam a R$ 
15,7 mil.

O Estadão fez um raio-x dos 
“cargos comissionados” das 11 
agências federais que, por força 
de lei, podem ter ocupação livre, 
ou seja, dependem só da indica-
ção de diretores. São posições de 
direção, chefia ou assessoramento 
gerencial que dispensam concurso 
público.

Basta que a pessoa tenha “ido-
neidade moral e reputação ilibada”, 

além de “perfil profissional ou for-
mação acadêmica compatível com 
o cargo ou com a função”. Como 
não há checagem criteriosa sobre 
esses mínimos requisitos, costuma 
haver, na prática, o loteamento das 
funções, que, muitas vezes, deve-
riam ser ocupadas pelo servidor 
de carreira desses órgãos.

“Livre nomeação”
O levantamento dos cargos co-

missionados aponta que, hoje, há 
um total de 3,2 mil posições dispo-
níveis nas 11 agências reguladoras. 
Além das 1.110 funções de “livre 
nomeação”, há outras 882 que po-
dem ser ocupadas por servidores 
em geral, ou seja, que atuem em 
qualquer órgão do serviço público. 
Sobram 1.197 cargos destinados ex-
clusivamente ao servidor público 
de carreira das agências.

A conta fica ainda mais dese-
quilibrada, porém, quando se olha 
a fatia financeira reservada para 
cada tipo de função, entre os di-
ferentes perfis que têm acesso a 
essas vagas.

Cargos comicionados podem chegar até o valor de R$ 15,7 mil no Congresso Nacional 

     do Brasil em 2022
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Em janeiro de 2023, a Funda-
ção Hospitalar Alfredo da Matta 
(Fuham), vinculada à Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-AM), 

teve aumento de 77% no número de 
atendimentos totais em comparação 
com janeiro de 2022. O índice positivo 
foi influenciado pela mudança do sis-
tema de acesso aos serviços da ins-
tituição, facilitando os atendimentos 
abertos e os regulados pelo sistema 
da saúde pública.

O diretor-presidente da Fuham, mé-
dico dermatologista Carlos Chirano, 
afirma que o resultado era esperado 
diante das providências tomadas logo 
no início do ano. 

“É muito prazeroso ver esse resulta-
do. Isso é fruto da abertura do acesso 
às pessoas e do comprometimento dos 
servidores (da Fuham) de aumentar 
sua capacidade de trabalho”, assinala o 
gestor, destacando como fator impor-
tante a abertura das portas para acesso 
direto da população à Fundação.

“Quando a fila fica muito longa, o 
paciente resolve os problemas por 
outros meios ou então o problema se 
resolve e ele falta no dia. As agendas 
estavam cheias. Então a gente resolveu 
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O índice positivo foi 
influenciado pela 
mudança do sistema 
de acesso aos serviços 
da instituição

ROBERTO CARLOS/SECOM

Pacientes em sala de espera da Fuham

Fuham tem aumento 

quando dividiu parte regulada e parte 
porta aberta de acesso livre”, apontou 
Carlos Chirano.

Na divisão estatística, o índice de 
maior crescimento foi nos atendimen-
tos finalizados (atendidos, lançados, 
encerrados). Em janeiro de 2022, foram 
registrados 4.678 atendimentos, con-
tra 8.698, no mesmo mês de 2023, um 
aumento de 85%. Nos atendimentos 
laboratoriais, o aumento foi de 22%, 
saindo de 749 atendimentos, em janei-
ro de 2022, para 920, no mesmo mês 
deste ano. Os dados foram compilados 
e organizados pela Subgerência de Pro-
dução de Serviços de Saúde da Fuham.

Mutirões
No fim de janeiro, a Fuham voltou 

a realizar o mutirão de atendimento 
dermatológico. Esta atividade, além de 
diminuir a fila de espera, auxilia a área 
de pesquisa e procura por novos casos 
de doenças endêmicas, como é a han-
seníase. No dia 11 de março, a Fundação 
vai realizar um outro mutirão, dessa 
vez para diminuir a fila de cirurgias 
dermatológicas, quando 40 pacientes 
mais graves, a maioria de câncer de 
pele, passarão pelos procedimentos.

Carlos Chirano destacou o resultado 
positivo advindo dos mutirões. “Quan-
do a gente faz um grande atendimento 
coletivo, dando acesso às pessoas num 

final de semana, isso aumenta muito 
o número de pessoas atendidas. Isso 
é prestação de serviço, que é a nossa 
missão, trazendo resolutividade, aces-
so, facilidade, atendimento rápido e 
dá essa contribuição social para essas 
pessoas”, finalizou o diretor-presiden-
te da Fuham.

Atendimento
Para ser atendida na Fuham, a pessoa 

deve comparecer, nos dias de sema-
na, a partir das 6h, portando carteira 
de identidade e cartão do SUS, para 
quem vem pela primeira vez. Quem 
tiver encaminhamento de outra uni-
dade de saúde deve trazer também o 

documento.
Ao chegar na Fuham, toda pessoa 

passa pela triagem porque pode apre-
sentar dermatoses que não foram de-
tectadas. O limite diário de fichas de 
atendimento é de 50 pacientes. Uma 
observação importante: nas quartas-
-feiras, só há atendimento para In-
fecções Sexualmente Transmissíveis 
(ISTs).

Localização
A Fundação Hospitalar Alfredo da 

Matta está localizada na avenida Co-
dajás, número 24, bairro Cachoeirinha, 
esquina com a avenida Carvalho Leal, 
Zona Centro-sul de Manaus.

Operação prende grupo que desviou R$10 mi
ROUBO

Forças de segurança do 
Amazonas deflagraram duas 
operações em zonas distintas 
de Manaus, na quinta-feira 
(2), que resultaram nas pri-
sões de cinco pessoas envol-
vidas em diversos crimes e 
na apreensão de substâncias 
entorpecentes, balanças e di-
nheiro em espécie. Um dos 
suspeitos presos era funcio-
nário púbico da administração 
municipal da capital.

Uma das ações teve por ob-
jetivo prender uma quadrilha 
que roubou a carga de 10 to-
neladas de cassiterita de um 
caminhão em dezembro de 
2022. De acordo com o dele-
gado Costa e Silva, titular do 
19 Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), foi efetuada a prisão 
de três suspeitos e mais três 
seguem foragidos.  

“Nós tivemos o registro de 
um Boletim de Ocorrência de 
um motorista de caminhão 
que foi feito refém e os crimi-
nosos levaram a carga de 10 
toneladas de cassiterita. Após 
dois meses de investigação, 
hoje, conseguimos efetuar a 
prisão de três envolvidos no 
crime, sendo um deles preso 
em Roraima, mas ainda há 
três foragidos. O que chama 

atenção nesse caso é que um 
dos alvos utilizou um carro que 
era alugado por uma secretaria 
da prefeitura de Manaus, ele 
também tinha um cargo co-
missionado no órgão”, explicou 
a autoridade.

Conforme o delegado-geral 
adjunto da Polícia Civil, Guilher-
me Torres, as duas operações 
são oriundas do Departamento 
de Investigação sobre Narcó-
ticos (Denarc) e outra do 19° 
DIP, em ação conjunta com a 
Polícia Militar e Secretaria de 

Estado de Segurança Pública 
(SSP-AM) . 

“O Denarc tinha 13 manda-
dos de busca e apreensão para 
cumprir, com o objetivo de com-
bater o tráfico de drogas em 
áreas da Zona Leste e também 
os homicídios ocorridos devido 
essa guerra de facções. Foram 
presas cinco pessoas e também 
houve apreensão de drogas”, 
relatou Torres.

Os homens serão encaminha-
dos para audiência de custódia 
e ficarão à disposição da Justiça.

DIVULGAÇÃO

Cassiterita, dinheiro e balança apreendidos

Thais Matos

Reunião com policiais envolvidos na operação

de 77% em atendimentos
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Uma das principais estraté-
gias no combate ao câncer 
do colo do útero em todo 
o mundo é a vacinação. Na 

capital amazonense, a imunização 
contra o Papilovírus Humano (HPV) 
ofertada em 171 salas de vacina da 
Prefeitura de Manaus. Promovendo 
a campanha “Março Lilás”, a Secre-
taria Municipal de Saúde (Semsa) 
informa que o público-alvo para a 
vacinação são meninos e meninas 
de 9 a 14 anos de idade, para que 
esse grupo seja protegido antes de 
ter contato com o vírus.

A médica ginecologista e obs-
tetra Andreia Ferreira de Souza, 
que atua na Unidade de Saúde 
da Família (USF) Nilton Lins, Zona 
Centro-Sul, explica que o HPV é a 
infecção sexualmente transmissí-
vel mais comum no mundo, e pode 
ocasionar o desenvolvimento do 
câncer do colo do útero, mesmo 
que em uma parcela pequena dos 
casos de infecção.

“Os trabalhos científicos mostram 
que temos índices que variam de 
70% a 99% da presença do HPV 
nos casos desse tipo de câncer, e 
a vacinação é a principal arma que 
temos contra ele. A OMS (Organi-
zação Mundial de Saúde) coloca 

que se todas as crianças fossem 
vacinadas no mundo, teríamos a 
possibilidade de erradicar o câncer 
de colo do útero no planeta, e assim 
impedir a mortalidade de tantas 
mulheres”, informa Andreia.

A médica reforça que a vacina dis-
ponibilizada no município de Ma-
naus é a quadrivalente, que protege 
contra quatro tipos do HPV, com 
prevenção de 95% a 100%, e deve 
ser administrada antes do início da 
vida sexual. 

“Quando você leva a criança para 
receber essa vacina, seja filho, filha, 

neta, sobrinha, você está salvando 
essa criança de uma triste estatís-
tica do câncer do colo do útero”, 
observa.

Ainda de acordo com Andreia, 
infelizmente, a propagação de fake 
news e outras informações sem 
fundamento acabam levando os 
pais ou responsáveis a desacreditar 
na vacinação, por isso é importante 
que todos os usuários busquem as 
unidades de saúde e tirem suas dú-
vidas com o profissional de saúde, 
que irá repassar orientações segu-
ras e confiáveis sobre o assunto.

“Durante todo o ano, mas princi-
palmente neste ‘Março Lilás’, nós es-
tamos estimulando que a população 
tenha acesso a informação de qua-
lidade, baseada na ciência. Algumas 
pessoas pensam que a vacina tem 
conotação sexual, mas ela não pro-
duz nenhuma substância na criança 
que vá estimular a fazer sexo. Essa 
medida certamente vai nos ajudar a 
diminuir os casos de câncer na nossa 
cidade”, conta a médica.

Serviço
A gerente de Imunizações da 

Inscrição para Obmep 
das escolas públicas

   Em Tempo

Estão abertas as inscrições para 
a 18ª Olimpíada Brasileira de Mate-
mática das Escolas Públicas (OB-
MEP). A Olimpíada é voltada aos 
alunos do 6º ao 9º ano do Ensino 
Fundamental e aos estudantes do 
Ensino Médio. As escolas públicas 
interessadas em participar da dis-
puta deverão realizar a inscrição 
exclusivamente no site da OBMEP, 
no endereço www.obmep.org.br, 
até o dia 17 de março.

Realizada pelo Instituto Nacional 
de Matemática Pura e Aplicada 
(Impa) e promovida com recursos 
do Ministério da Educação (MEC) 
e do Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovações (MCTI), a OBMEP 
tem o objetivo de proporcionar 
ao aluno o exercício do raciocínio 
lógico-matemático. 

A OBMEP também serve como 
preparação para outras provas im-
portantes que acontecerão duran-

te o ano letivo.

Inscrição
Cada escola indicará, no momen-

to da inscrição, o número total 
de estudantes inscritos por cada 
nível. A alteração na inscrição, 
como a mudança no número de 
participantes e correção de dados 
cadastrais, será permitida apenas 
durante o período de inscrição.

Para viabilização da inscrição, a 
escola deverá informar o respec-
tivo código MEC/Inep, o qual será 
considerado como o número de 
identificação junto à OBMEP em 
todo o processo.

O login da escola, para acesso 
ao sistema, será sempre o código 
MEC/Inep e a senha será aquela 
cadastrada pela escola no ato do 
processo de inscrição. Essas in-
formações deverão ser utilizadas 
para acesso ao sistema em todas 
as etapas da 18ª OBMEP.

EDUCAÇÃO

Estudantes sentados em sala de aula

Enfermeiro com vacina na mão

Vacinação no combate ao 
câncer do colo de útero

Policiais federais de costas em operação

Operação prende grupo por desvio 

    Redação 

Nas primeiras horas da ma-
nhã de quinta-feira (2), a Polícia 
Federal deflagrou a operação 
‘Cama de Gato’ na cidade de 
Eirunepé (a 1.160 quilômetros de 
Manaus). O prejuízo ao municí-
pio ultrapassa R $10 milhões em 
contratações fraudadas.

A ação cumpriu 21 mandados 
de busca e apreensão contra 
pessoas físicas e jurídicas, in-
tegrantes de uma organização 
criminosa que atua praticando 
crimes de fraude a licitação, des-
vio de recursos, corrupção ativa 
e passiva e lavagem de dinheiro.

Dentre as pessoas investi-
gadas estão agentes políticos, 

servidores públicos, familia-
res e terceiros. A investigação 
teve início em abril de 2021. As 
fraudes ocorreram durante e 
após o período da pandemia do 
Covid-19, onde as contratações 
eram, em sua grande maioria, 
realizadas por meio de dispensa 
de licitação. 

Foi verificado que em apenas 
um contrato, a prefeitura do mu-
nicípio pagou por 150 mil más-
caras de proteção, esse valor é 
mais do que o dobro do cobrado 
em todo o estado do Amazonas. 
Além disso, o quantitativo ad-
quirido equivale a cinco vezes 
o contingente populacional da 
cidade.

A PF identificou que um grupo 

criminoso, ligado à cúpula do Po-
der Executivo municipal partici-
pava de um esquema de desvio 
de recursos públicos realizado 
através da contratação de em-
presas fictícias ou de fachada, 
constituídas com o único obje-
tivo de desviar verbas federais. 
Os mandados foram cumpridos 
em Eirunepé e Manaus. 

Cerca de 50 policiais da De-
legacia de Polícia Federal de 
Cruzeiro do Sul e da Superin-
tendência da PF no Amazonas 
participaram da operação, além 
do apoio do destacamento da 
Aeronáutica em Eirunepé. A es-
timativa é que os desvios es-
tejam ocorrendo desde o ano 
de 2020.

R$10 MILHÕES

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO / SEMSA

Semsa, Isabel Hernandes, explica 
que a vacina contra o HPV pode 
ser recebida em 171 salas de va-
cina da rede, cujos endereços e 
horários de funcionamento estão 
listados no link bit.ly/salasdeva-
cinamanaus. As crianças e ado-
lescentes de 9 a 14 anos devem 
estar acompanhadas de um adulto 
responsável, portando documento 
oficial de identificação e caderneta 
de vacina.

“Todos os nossos jovens devem 
receber essa vacina, tanto a menina 
quanto o menino. O imunizante é 
administrado em duas doses, sendo 
que a segunda deve ser recebida 
após o intervalo de seis meses da 
primeira”, disse Isabel. Os imunos-
suprimidos de até 45 anos de idade 
também podem receber o imuni-
zante, mediante apresentação de 
um documento que comprove sua 
condição de saúde.

Cobertura
Isabel Hernandes chama atenção 

para a cobertura vacinal contra o 
HPV em Manaus, que está muito 
abaixo da meta de 95% preconizada 
pelo Ministério da Saúde. A cober-
tura compreende a série histórica 
de meninas e meninos imunizados 
entre 2017 e 2022.

No público feminino estimado, 
de 9 a 14 anos, cerca de 68,94% 
tomaram a primeira dose da vaci-
na, e apenas 52% completaram o 
esquema vacinal com a segunda 
dose. Em relação ao público mas-
culino, na mesma faixa etária, 46% 
receberam a primeira dose e 26%, 
a segunda dose.

O público alvo para a 
vacinação são meninos 
e meninas de 9 a 14 
anos de idade

EUZIVALDO QUEIROZ/SECRETARIA DE ESTADO
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Mais da metade da popula-
ção mundial estará acima 
do peso ou obesa até 2035 
se não houver uma ação 

significativa para conter o problema, 
de acordo com um novo relatório.

O atlas 2023 da Federação Mundial 
da Obesidade prevê que 51% do mun-
do, ou mais de 4 bilhões de pessoas, 
serão obesas ou terão sobrepeso nos 
próximos 12 anos.

As taxas de obesidade estão au-
mentando de forma particularmente 
rápida entre as crianças e em países 
de baixa renda, segundo o relatório.

Descrevendo os dados como um 
“alerta claro”, Louise Baur, presidente 
da Federação Mundial da Obesidade, 
disse que os formuladores de políti-
cas públicas precisam agir agora para 
evitar que a situação piore.

“É particularmente preocupante 
ver as taxas de obesidade crescen-
do mais rapidamente entre crianças 
e adolescentes”, afirmou ela em um 
comunicado.

“Governos e formuladores de polí-
ticas públicas em todo o mundo pre-
cisam fazer tudo o que puderem para 
evitar repassar os custos de saúde, 
sociais e econômicos para a geração 
mais jovem.”

O relatório constatou que a obesida-

Mais da metade 
do mundo terá 
sobrepeso ou 
obesidade até 
2035, diz relatório

de infantil pode mais que dobrar em 
relação aos níveis de 2020, para 208 
milhões de meninos e 175 milhões de 
meninas até 2035.

O custo para a sociedade é signifi-
cativo como resultado das condições 
de saúde ligadas ao excesso de peso, 
disse a federação: mais de 4 trilhões 
de dólares anualmente até 2035, ou 
3% do PIB global.

Os autores do estudo disseram que 
não estavam culpando os indivíduos, 
mas pedindo um foco nos fatores 
sociais, ambientais e biológicos envol-
vidos nessas condições.

O relatório usa o índice de massa 
corporal (IMC) para suas avaliações, 
um número calculado dividindo o peso 
de uma pessoa em quilogramas por 
sua altura em metros ao quadrado. 
De acordo com as diretrizes da Orga-

nização Mundial da Saúde (OMS), uma 
pontuação de IMC acima de 25 indica 
sobrepeso e acima de 30 a obesidade.

Senado Federal
No sábado, 4 de março, o dia é de alerta 

sobre a obesidade. O Dia Mundial da 
Obesidade foi instituído pela Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) para aler-
tar sobre a condição, considerada uma 
doença crônica por entidades de vários 
países. A estimativa da OMS divulgada 
em 2022 é de que haja em torno de 1 
bilhão de pessoas com essa condição no 
mundo. No Senado, vários projetos de lei 
buscam enfrentar a questão.

Segundo a OMS, dos cerca de 1 bilhão 
de obesos, 650 milhões são adultos, 
340 milhões são adolescentes e 39 
milhões são crianças. Esse número, de 
acordo com a organização, continua 

crescendo. No Brasil, o Ministério da 
Saúde estima que 60% dos adultos 
já têm excesso de peso (sobrepeso), 
e que um em cada quatro adultos 
tenham obesidade, num total de mais 
de 41 milhões de pessoas (os dados 
são da Pesquisa Nacional de Saúde 
de 2020). 

O sobrepeso e a obesidade são 
definidos como o acúmulo anormal 
ou excessivo de gordura com risco 
à saúde. Os parâmetros divulgados 
pela OMS levam em conta o Índice 
de Massa Corporal (IMC), calculado 
dividindo-se o peso pela altura ao 
quadrado. Um índice acima de 25 é 
considerado sobrepeso, e, acima de 30, 
obesidade. A condição afeta a maioria 
dos sistemas do corpo e pode levar a 
doenças crônicas como diabetes tipo 
2, doenças cardiovasculares, hiper-

Até 2023, o mundo terá mais de 
4 bilhões de pessoas obesas ou 
acima do peso 

Ordem de desocupação de área da Suzano invadida pelo MST 
Divilgação

Grupo do MST invadiu área da Suzano no Estado da Bahia 

A justiça da Bahia determinou a rein-
tegração de posse de uma fazenda da 
Suzano invadida na segunda-feira (27) 
por integrantes do Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem Terra em 
Mucuri. Na primeira onda de invasões 
deflagrada no novo governo Lula, o 
MST ocupou três áreas da empresa e 
uma quarta fazenda de outro proprie-
tário no sul do Estado. O juiz Renan 
Souza Moreira fixou multa de R$ 5 
mil por dia aos sem-terra em caso de 
descumprimento e autoriza o uso de 
força policial para a desocupação, se 
necessário.

A decisão vale para a fazenda de cul-
tivo de eucalipto localizada no municí-
pio de Mucuri. As ações de reintegração 
de posse relativas às outras áreas da 
Suzano ocupadas nos municípios de 
Caravelas e Teixeira de Freitas ainda 
eram analisadas pela justiça estadual 
na manhã desta quinta-feira (2).

Foram mobilizados 1.700 militantes 
para invadir as três áreas da empresa 
e uma quarta fazenda no município 
baiano de Jacobina. O proprietário da 
Fazenda Limoeiro entrou com ação de 
reintegração de posse, ainda não julga-
da. As invasões geraram forte reação 
de repúdio de entidades do agronegó-
cio. A Coalizão Brasil Clima, Florestas 
e Agricultura divulgou uma nota con-

denando a ofensiva dos sem-terra e 
argumentando que as invasões podem 
alimentar a polarização ideológica. A 
entidade reúne centenas de represen-
tantes do setor, incluindo a Associação 
Brasileira do Agronegócio (ABAG), a 
Associação Brasileira das Indústrias 
Exportadoras de Carnes (ABIEC), além 
do Carrefour, banco Bradesco, BTG 
Pactual, entre outras empresas.

Em entrevista ao Estadão, o presi-
dente da Indústria Brasileira de Árvo-
res e ex-governador Paulo Hartung 
afirmou que as invasões promovem 
“insegurança jurídica e afastam inves-
tidores”. Ele também criticou o silêncio 
do atual governo, que ainda não se 
manifestou sobre as ações.

Segundo o MST, a decisão judicial 
referente à fazenda da Suzano em 
Mucuri será cumprida. De acordo com 
o dirigente nacional do movimento 
na Bahia, Evanildo Costa, as ações 
contra as fazendas da Suzano tive-
ram como objetivo obrigar a empresa 
a cumprir um acordo feito em 2011, 
com a participação de interlocutores 
dos governos estadual e federal. “A 
Veracel e a Fibria (outras empresas 
do setor de celulose) cumpriram o 
acordo. A Suzano deveria ter desti-
nado área para assentar 650 famílias, 
mas só destinou para 250. Estamos 

negociando desde 2015 e a empresa 
vem enrolando, enquanto as famílias 
estão espremidas em acampamentos. 
Fizemos as ocupações como pressão 
para o cumprimento do acordo.”

Segundo o líder sem terra, os acordos 
resultaram de negociações iniciadas 
em 2007, quando a chegada das em-
presas de celulose na região gerou 
conflitos com os pequenos produtores 
que já atuavam na região. “Esse dis-
curso de que houve trégua no governo 
Bolsonaro não é real. Só aqui na Bahia 
fizemos mais de 30 ocupações durante 
o governo dele. Não foram divulgadas 
porque ele queria manter o discurso de 
que domesticou o MST. As ocupações 
nunca pararam”, afirmou Costa.

O que diz a Suzano
A Suzano disse, em nota, que não 

houve descumprimento, e que a inva-
são das propriedades com essa justifi-
cativa é ilegal, como já foi reconhecido 
pela justiça: “Este acordo assinado com 
a Suzano é um acordo entre Suzano, 
MST e Instituto Nacional de Coloniza-
ção e Reforma Agrária – Incra, e não foi 
violado pela Suzano. A completa en-
trega das áreas pela Suzano depende 
de processos públicos que ainda não 
ocorreram ou foram implementados 
pelo Incra”.

BAHIA 

Relatório alerta população 
tensão, acidente vascular cerebral e 
várias formas de câncer, de acordo 
com a OMS.

Para o senador Jorge Kajuru (PSB-
-GO), a prevenção é uma das principais 
ações necessárias para combater o 
problema e evitar danos à saúde.

“A obesidade é hoje um problema 
de saúde pública, fato já reconheci-
do pelo Ministério da Saúde. Atacar 
as consequências, as muitas doenças 
provocadas pela obesidade, é neces-
sário. Mas o mais importante hoje, pela 
dimensão alcançada pelo problema, 
é o trabalho de prevenção”, disse o 
senador, que ressaltou a necessidade 
de orientar as crianças desde cedo 
sobre hábitos alimentares saudáveis 
e prática atividades físicas.

Projetos
O foco na prevenção foi o que levou 

Kajuru a apresentar o PL 2.313/2019. 
Esse projeto de lei, já aprovado pela 
Comissão de Assuntos Sociais do Se-
nado (CAS), prevê que as embalagens 
de produtos com teores elevados de 
açúcar, sódio e gordura incluam o indi-
cativo de sua composição nutricional. 
O texto estabelece que as mensagens 
de advertência precisam ser claras, 
destacadas, legíveis e de fácil com-
preensão, impressas na parte frontal 
da embalagem. 

“Os rótulos devem conter alerta in-
dicativo dessa composição nutricional. 
Fiz o projeto por achar que a informa-
ção também pode ajudar no estímu-
lo aos hábitos alimentares corretos 
e, por consequência, no combate à 
obesidade. Meu projeto se encontra 
na Comissão de Transparência, Gover-
nança, Fiscalização e Controle e Defe-
sa do Consumidor [CTFC]. Aguardo a 
designação do relator e vou envidar 
esforços para que isso aconteça logo 
e o projeto seja levado ao Plenário, e  
que certamente seja aprovado”, disse 
Kajuru à Agência Senado.

sobre sobrepeso e obesidade
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SOCIEDADE DE PEDIATRIA CLÍNICA DO AMAZONAS S/S LTDA

COOAP

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente da Sociedade de Pediatria Clinica do Amazonas 
S/S LTDA - COOAP, CNPJ nº 04.614.569/0001-06, no uso 
de suas atribuições, faz a convocação da Assembleia Geral 
Extraordinária aos seus médicos sócios, a ser realizada 
no dia 09 de março de 2023, quinta-feira, no auditório do 
ICAM sito à Av. Codajás S/Nº – bairro Cachoeirinha, CEP 
69065-130, na cidade de Manaus – Amazonas, sendo às 
18:30h, com 2/3 dos Sócios em 1ª chamada, às 19:00h, com 
metade mais um dos Sócios em 2ª chamada, e, às 19:30h, 
com número mínimo de dez Sócios em 3ª chamada, para 
deliberarem sobre as seguintes ordens do dia:

1-Informes Gerais;
2- Admissão, Demissão e Exclusão de Sócios.
3-Permuta e Aquisição de Carga Horária.
4-Revisão do Regimento Interno e Contrato Social e o que 
houver.

Carlos Alberto Barbosa de Queiroz

Diretor Presidente

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.   3.785/2012

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.   3.785/2012

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.   3.785/2012

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.   3.785/2012

Enoe Neves Milhoem – torna público que recebeu do IPAAM, 
a Licença Prévia n.° 005/2023, que autoriza a realização de 
estudos de viabilidade visando a construção de um complexo 
multifamiliar em área de 14,3073 ha de um total de 25,2772 
há, em Manaus/AM, localizada Avenida do Turismo, N.°13113, 
Tarumã-AÇU, Manaus-AM, para Complexo Habitacional e Si-
milares, com validade de 01 Ano.

Evaldo Evangelista Batista – torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação n.°087/2023, que autoriza o 
transporte fluvial de combustível derivados de petróleo (gaso-
lina e óleo diesel), localizada na Rua Humaitá, n° 439, Colônia  
Terra Nova II, Manaus –AM, no Estado do Amazonas, para 
Transporte Fluvial de Combustível, com validade de 01 Ano.

Augusto C M de O Tuchaua – torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação n.°083/2023, que autoriza fluvial 
de combustível derivado de petróleo (gasolina, óleo diesel), 
localizada na Rua São José, n°102, São José, Manaus-AM, 
Estado do Amazonas-AM, para Transporte Fluvial de Combus-
tível, com validade de 04 Anos.

Aggreko Energia Locação de Geradores Ltda, – torna público 
que recebeu do IPAAM a Outorga de Uso de Recursos Hídricos 
N° 047/2023 que autoriza a captação de água subterrânea 
por poço tubular, localizado a Sudoeste de Manaus- Am, Rio 
Solimões a 872Km da Capital, nas coordenadas geográficas: 
02°51’11,800’’S e 67°46’29,100’’W, Tonantins – AM.Com vali-
dade de 5 anos.
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Gabriel Bravo

Os  foliões que tenham 
participado de algum 
bloco/banda de Carnaval 
e presenciado a apresen-
tação do cantor Uendel 
Pinheiro pelos palcos do 
Amazonas sabem o ta-
lento que o artista vem 
desenvolvendo para essa 
época do ano.

O pagodeiro, além de 
ter arrastado mais de 15 
mil pessoas em um bloco 
que levava seu nome, foi 
presença carimbada nos 
principais - e maiores - 
eventos carnavalescos 
da cidade.

“Esse período é sempre 
de aprendizado. É sem-
pre válido frequentar os 
principais blocos da ci-
dade porque há sempre 
uma renovação de pú-
blico”, destaca o artista.

Eventos
Uendel esteve no Ma-

naus Fantasy, no Bloco Tira 
Ressaca, no Bloco Receba, 
no Bloco do Beleza, Banda 
do DJ Evandro Jr, Bloco do 
Axerito, além de ter levado 
sua música aos eventos do 
interior do estado, como 
Presidente Figueiredo, 
onde participou do Carna-
choeira.

Engana-se quem pensa 
que parou por aí. O artista 
teve, pela primeira vez, 
a oportunidade de puxar 
um trio elétrico no Bloco 
Xupa Osso, no Carnapau-
xis, realizado em Óbidos, 
no Pará, sua cidade Natal.

“A experiência foi única. 
Eu costumo dizer que é o 
melhor Carnaval do Norte 
do Brasil”, comentou.

O artista promete gran-
des surpresas para o seu 
público ainda neste pri-
meiro semestre, como 
uma nova edição do ‘Deu 
samba na toada’.

MÚSICA
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Cantor Uendeel Pinheiro durante show no Carnaval 2023

plateia@emtempo.com.br |

Uendel Pinheiro avalia positivamente sua 
participação no Carnaval de Manaus

‘Cabaré Chinelo’ chega ao quarto 

O “Cabaré Chinelo”, espetá-
culo do Ateliê 23, chega ao 
quarto mês em cartaz no 
Teatro Gebes Medeiros 

(Avenida Eduardo Ribeiro, 937, 
Centro). A companhia apresenta 
a produção inspirada na pesquisa 
do historiador Narciso Freitas nos 
dias 4, 5, 17, 18 e 19 de março. 

Nas sexta-feira e sábados, as 
sessões iniciam às 20h; e, aos 
domingos, às 19h, com ingressos 
para o próximo fim de semana 
somente na entrada do espaço 
cultural. 

“O impacto que o espetáculo 
causa tem mantido o interesse do 
público e traz outras pessoas que 
vêm assistir a obra pela primeira 
vez. Isso entrando no quarto mês 
de apresentação é uma resposta 
muito ousada e positiva”, avalia 

Espetáculo tem levado grande público 
ao teatro nos últimos meses, sempre 
com lotação máxima

HAMYLE NOBRE

o diretor Taciano Soares. “O ‘Ca-
baré Chinelo’ sempre esgota os 
ingressos desde a estreia, em 
novembro, não teve uma vez 
que os ingressos não tivessem 
esgotado”.

A atriz Allícia Castro, que in-
terpreta a Gaivota, destaca que 
a obra, numa parceria com a 
companhia de teatro argentina 
García Sathicq, faz uma denún-
cia em cena sobre a realidade 
de meretrizes que viveram na 
época da Borracha. O projeto 
denuncia um esquema de trá-
fico internacional e sexual no 
início do século XX, na capital  
do Amazonas.

“São mulheres que foram tra-
ficadas, obrigadas a se prostituir, 
silenciadas e apagadas da histó-
ria”, define a artista. 

Além de Gaivota, a produção 
conta a trajetória de Mulata, Bal-
bina, Antonieta, Soulanger, Felí-
cia, Laura, Joana, Luiza, Enedina, 
Sarah e Maria, entre 1900 e 1920. 
A plateia ainda pode acompanhar 
quatro momentos da peça por 
meio de recortes de jornais de 
verdade, no material presente 
no programa do espetáculo e 
disponível em QR Code.

O “Cabaré Chinelo” tem apoio 
do Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa, Universidade 
do Estado do Amazonas (UEA) e 
Fundação de Amparo a Pesquisa 
do Estado do Amazonas (Fape-
am), além da Fundação Nacional 
de Artes (Funarte) e Fondo de 
Ayudas para las Artes Escénicas 
Iberoamericanas – IBERESCENA.

mês de apresentações lotadas



As manas Jéssica e Juliana Mota comemoram 
o aniversário juntas. Uma dia 16; a outra, 26. 
Determinadas e independentes, enchem a família 
de orgulho.  parabéns!

De Parintins para o mundo 
ver. Destacou a deputada 
Mayra Dias sobre o trabalho 
dos artistas da Ilha nas 
escolas de samba do Rio de 
Janeiro e São Paulo.

A boa opção aos domingos é o Quintal da Gil, 
ambiente familiar e pagode de primeira linha. 
O local fica no núcleo 3 da Cidade Nova.

Ricardo e Beto Nicolau, gestores da 
Samel, foram destaques no carnaval 
da Alvorada, que homenageou o pai 
deles, Luiz Fernando (In  Memorian) .

Thaine Malinowski, sespecialista em estéticacorporal, 
está trazendo para Manaus os mesmos produtos 
usados no Carnaval pelas famosas Anitta e 
Paola Oliveira. A harmonização corporal promete 
revolucionar as belas no Festival de Parintins.

O presidente do Sindicato dos Trabalhadores da 
Construção Civil, Sassá, e o diretor Carles Waldemar 
estão sempre visitando os canteiros de obras para 
orientar a categoria.  

No lançamento do livro Valeu Quanto Valeu, 
do desembargador Manuel Neuzimar  Pinheiro, 
onde ele foi cercado pelos amigos. Sucesso!
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Ari Motta
Em Evidência’s

mottaari

redacaoamazoniaon@gmail.com

ari-motta@bol.com.br

Parabéns, Japiim
    Após ser suspensa devido à pandemia, Irailton Sena está preparando com muito carinho uma 
superfesta para comemorar o aniversário do bairro Japiim, dia 31 de março. Antes tem a seletiva 
das Musas Manaus e Japiim, dia 26. Aguardem!

Suframa definida
Após dois meses de especulações, quem deve 
assumir o cargo de superintendente da Suframa é 
o ex-deputado federal Bosco Saraiva. A bancada de 
parlamentares do Estado do Amazonas já depositou 
o voto de confiança. Bosco Saraiva foi eleito 
deputado federal em 2018. Esse ano disputou uma 
vaga na Assembleia Legislativa do Estado, mas não 
conseguiu se eleger.

Líder da Bancada
O senador Omar Aziz foi reconduzido ao cargo. A 
definição aconteceu na primeira reunião dos oito 
deputados e três senadores do Estado para tratar 
das pautas do Amazonas em Brasília. Entre outros 
assuntos, Omar Aziz falou em “ofensiva pró-Zona 
Franca” na Reforma Triibutária.

Feijoada 
Planeta Boi

Exclusivo para 700 pessoas, o 
evento acontece dia 8 de abril, no 

Vasco Vasques. O Festival Folclórico 
de Parintins está mais perto do 

que nunca. A Feijoada Planeta Boi, 
promovida pela Amazon Best, vai  
celebrar a chegada de mais uma 

disputa entre os bois Caprichoso e 
Garantido. A feijoada vai reunir, além 
de personalidades dos bois-bumbás, 

torcedores, artistas e turistas. 
Em 2023, as atrações da Feijoada 

Planeta Boi são Patrick Araújo, 
Sebastião Jr, David Assayag, Uendel 
Pinheiro e DJ Ítalo. Festa exclusiva 

com Open Bar
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abrir o placar. Carvajal acionou a 
corrida de Modric pela direita e o 
croata soltou o pé direito na bola, 
mas ela bateu na rede pelo lado 
de fora. O bandeira assinalou o 
impedimento e invalidou a jogada.

Acuado, o Barcelona tentava es-
capadas em velocidade pelo meio. 
A equipe de Xavi chegou para o 
clássico desfalcada de dois de seus 
principais jogadores, Lewandowski 
e Pedri. Contudo, foi a equipe catalã 
que pulou na frente do placar.

Aos 26, após erro de Camavinga, 
Ferrán Torres tocou para Kessié 
ganhar na corrida de Militão. O 
marfinense finalizou e Courtois de-
fendeu, mas na rebatida do lance, 
a bola bateu no próprio Militão e 
entrou. A jogada foi anulada por 
impedimento de Kessié, mas após 
checagem do VAR, o gol foi validado, 
visto que o volante do Barça estava 
em posição legal.

Após o intervalo, a toada do jogo 
se manteve a mesma. Real Madrid 
com volume de jogo, mas encontra-
va a forte marcação do Barcelona. 
E quando a bola passava da defesa 
culé, Ter Stegen aparecia para sal-
var a equipe do Camp Nou.

Apesar do domínio merengue, 
quem chegou com muito perigo 
novamente foi o Barcelona. Aos 26 
minutos da segunda etapa, Kessié 
recebeu livre na grande área do 
Real Madrid e finalizou com ende-
reço, mas deu azar quando a bola 
bateu em seu companheiro Ansu 
Fati, que praticamente jogou de 

   Da redação

Valendo a ida da semifinal da 
Copa do Rei da Espanha, o 
Barcelona venceu a partida 
contra o Real Madrid por 1 

a 0 na quinta-feira (2), no Santiago 
Bernabéu. O único gol do El Clásico 
foi contra, marcado por Éder Militão 
ainda no primeiro tempo.

O resultado foi gigante para os 
comandados de Xavi Hernández, 
dados os desfalques de peso para 
a partida. O Barcelona disputou o 
clássico contra o Real sem Lewan-
dowski e Pedri, e leva a vantagem 
de um gol para o Camp Nou. O 
jogo da volta será somente no dia 
5 de abril.

O jogo
Jogando em casa com o apoio da 

torcida, o Real Madrid começou o 
clássico com maior ímpeto ofen-
sivo. Vini Jr era bastante acionado 
pelo lado esquerdo, mas encontrou 
dificuldades contra a forte marca-
ção de Ronald Araújo. 

Aos 12 minutos do primeiro tem-
po, o Real teve uma boa chance de 

O único gol do El Clásico foi 
contra, marcado por Éder 
Militão, ainda no primeiro 
tempo

Troca-troca de técnicos nos times brasileiros
RANKING

Flamengo está em segundo 
na lista dos brasileiros na Li-
bertadores que mais trocaram 
técnico nos últimos quatro 
anos. Caso o Rubro-Negro ve-
nha a demitir mais um técnico, 
assumirá a liderança da quan-
tidade de nomes dentro deste 
grupo. Vítor Pereira pode ter 
vida curta caso não vença o 
Carioca, campeonato que ga-
nhou ainda mais importância 
neste momento. Seu próximo 
desafio é domingo (5) contra 
o Vasco, às 18h, no Maracanã.

A temporada do Flamengo 
começou com três fracassos 
consecutivos, a Supercopa do 
Brasil, o Mundial de Clubes e 
a Recopa Sul-Americana. Não 
foi preciso muito tempo para 
que a torcida do clube apon-
tasse o dedo para culpar o trei-
nador Vítor Pereira. Mesmo há 
apenas dois meses no posto 
de comandante do clube, o 
português ainda não conse-
guiu fazer o elenco jogar bem, 
e os resultados explodiram a 
paciência dos rubro-negros.

Os pedidos pela sua demis-
são já são recorrentes e colo-
cam a diretoria em um dilema 
diante do pouco tempo do tra-
balho: realizar mais uma troca 
de técnico ou seguir dando 
votos de confiança? Nos últi-
mos quatro anos, o tempo da 
gestão do presidente Rodol-
fo Landim, oito profissionais 
ficaram à beira do gramado, 
totalizando sete trocas.

O sucesso em campo não 

Jogadores do Barcelona comemorando o único gol da partida
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Com gol contra, Barcelona 
vence Real na Copa do Rei

significa estabilidade fora dele. 
Abel Braga, Jorge Jesus, Domè-
nec Torrent, Rogério Ceni, Rena-
to Gaúcho, Paulo Sousa, Dorival 
Júnior e Vítor Pereira fazem 
o rubro-negro figurar na vice-
-liderança entre os outros oito 
clubes brasileiros que disputam 
a edição de 2023 da Libertado-
res. Athletico e Internacional 
estão ao seu lado.

O líder no quesito é o Atléti-
co-MG. Apesar de também ter 
contado com oito nomes, as 
duas passagens de Cuca totali-
zam oito trocas no comando da 
área técnica do Galo. Após Levir 
Culpi, Rodrigo Santana, Vagner 
Mancini, Rafael Dudamel, Jor-
ge Sampaoli e Antonio “Turco” 
Mohamed, o argentino Eduardo 

Coudet tem a missão de conse-
guir estabilidade.

O Internacional teve um longo 
trabalho de Odair Hellmann in-
terrompido em 2019, sendo se-
guido por sete trocas: Zé Ricar-
do, Coudet, Abel Braga, Miguel 
Ángel Ramírez, Diego Aguirre, 
Cacique Medina e Mano Mene-
zes, que tem quase um ano de 
trabalho atualmente. Já o Ath-
letico teve Tiago Nunes, Dorival, 
Paulo Autuori, António Oliveira, 
Alberto Valentim, Fábio Carille e 
Felipão. O nome da vez na Arena 
da Baixada é o de Paulo Turra.

Principal rival do Flamengo no 
cenário nacional e sul-america-
no há bastante tempo, o Pal-
meiras vai na contramão e está 
na última posição do ranking. 

Apenas quatro treinadores co-
mandaram o clube paulista nes-
se recorte de tempo: Luiz Felipe 
Scolari, Mano Menezes, Vander-
lei Luxemburgo e Abel Ferreira. 
A quantidade resumida de três 
trocas revela uma gestão está-
vel e que banca suas escolhas.

Atualmente, o português do 
alviverde tem o trabalho mais 
longo e vitorioso do futebol 
brasileiro. Contratado em no-
vembro de 2020, soma mais 
de dois anos e sete títulos no 
currículo. Para efeito de com-
paração, o Flamengo teve seis 
nomes desde que ele chegou 
em São Paulo.

Dois clubes um pouco mais es-
táveis foram o Fortaleza e o Flu-
minense, com cinco treinadores e 

cinco trocas desde 2019. O Leão 
do Pici teve Zé Ricardo, Marcelo 
Chamusca, Enderson Moreira, e 
deu duas oportunidades a Rogé-
rio Ceni. Juan Pablo Vojvoda tem 
o segundo trabalho mais longo 
no Brasil, desde maio de 2021. 
Já o tricolor teve Oswaldo de 
Oliveira, Odair, Roger Machado, 
Abel Braga e está pela segunda 
vez com Fernando Diniz.

Por fim, o Corinthians aparece 
com seis treinadores e cinco 
trocas realizadas. O próprio Vítor 
Pereira treinou os paulistas no 
ano passado, depois das pas-
sagens de Carille, Tiago Nunes, 
Mancini e Sylvinho. Fernando 
Lázaro recebeu a confiança da 
diretoria alvinegra após ser in-
terino em duas oportunidades.

Lina Sabóiaredacao@emtempo.com.br |
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zagueiro para o rival.

Protestos
Antes do clássico contra o Bar-

celona pela Copa do Rei, torcedo-
res do Real Madrid se manifes-
taram nos arredores do Santiago 
Bernabéu contra o Caso Negrei-
ra, no qual o Barça é acusado 
de comprar árbitros entre 2016 e 
2018. Os merengues carregavam 

uma faixa com a frase “Corrupção  
na Federação”.

Os torcedores entoaram cânticos 
contra o presidente do Barcelona, 
Joan Laporta, e inclusive, atiraram 
notas de 500 euros impressas com 
o rosto do dirigente catalão. Isto 
se deu depois que a Federação 
Espanhola, junto com o Comitê 
Disciplinar não apresentou nenhu-
ma punição, apenas dizendo que a 

Uefa pediu informações para uma 
possível intervenção. 

O Barcelona é acusado de com-
prar árbitros entre 2016 e 2018, mas 
o clube diz que tem contratos com 
a empresa do ex-árbitro Enriquez 
Negreira. Apenas a Uefa e a Fifa 
seriam capazes de aplicar punições 
ao clube catalão por causa de uma 
lei esportiva em vigor na Espanha 
desde 1990.

MAGA JR/AGÊNCIA F8/GAZETA PRESS

Vítor Pereira cobrindo os olhos em campo de futebol

Em Tempo
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Palmeiras com foco na taça 
do Campeonato Paulista
o técnico Abel 
Ferreira vive o 
dilema sobre 
repetir a escalação 
ou preservar os 
atletas que estão 
pendurados 

CESAR GRECO/PALMEIRAS

O time do Palmeiras está 
concentrado na próxima 
partida valendo o Campe-
onato Paulista de 2023. De 

olho no Guarani, adversário deste 
domingo (5), pela última rodada da 
primeira fase do Paulistão, o elen-
co do Palmeiras treinou na manhã 
de quinta-feira (2) na Academia 
de Futebol. 

Para o duelo contra o Bugre, o 
técnico Abel Ferreira vive o dile-
ma sobre repetir a escalação ou 
preservar os atletas que estão 
pendurados e podem ficar fora 
das quartas de final, caso sejam 
advertidos com cartão amarelo 
no compromisso deste fim de se-
mana.

Titulares, o volante Gabriel Me-
nino e os atacantes Dudu e En-
drick correm risco de desfalcar o 
Verdão no primeiro compromisso 
classificatório da equipe alviverde 
no Estadual. O volante Jaílson, e 
o próprio Abel Ferreira também 
estão na berlinda.

Por outro lado, um tropeço pal-
meirense em Campinas pode sig-
nificar a perda da liderança do gru-
po D, isso porque, mesmo invicto, 
o Palmeiras tem a sombra do São 
Bernardo, que vem de sete vitórias 
consecutivas e está na segunda 
colocação da chave.

O time do ABC tem 26 pontos, 
um a menos que o Palestra. Assim, 
uma vitória do Bernô combinada 
com um empate ou derrota do 

Em Tempo

Verdão fará com que o Tigre ul-
trapasse os palestrinos e termine 
a primeira fase na liderança do 
grupo.

Na atividade realizada na quin-
ta-feira, o técnico Abel Ferreira 
comandou trabalhos técnicos e 
táticas. O treinamento durou cerca 
de 1h30. Inicialmente, os jogadores 
foram submetidos a um trabalho 
de transição com enfrentamentos 
quando estavam próximos à área.

Na sequência, o treino foi tático 
para marcar as posições de jogo. 
Neste momento, os atacantes for-
taleceram fundamentos de cruza-
mentos e finalizações. O próprio 
Abel deu algumas instruções aos 
atletas neste sentido. O treinador 
palmeirense foi lateral durante a 
sua carreira como atleta.

O grupo palmeirense tem mais 
dois treinamentos, na sexta-feira 
(3) e sábado (4), ambos no período 

da manhã. No domingo (5), o Ver-
dão encara o Guarani, no estádio 
Brinco de Ouro da Princesa, em 
Campinas.

Sem Atuesta, que sofreu uma 
lesão no ligamento cruzado do jo-
elho direito, e com a dupla Gabriel 
Menino e Jailson pendurados, 
existe a chance de Fabinho ga-
nhar uma vaga entre os titulares. 
No ataque, Breno Lopes e Giovani 
são os favoritos para herdarem as 

lacunas de Dudu e Endrick, caso 
os dois aceitem ser preservados 
contra o Bugre.

Escalação
A provável escalação palmei-

rense para encarar o Guarani tem: 
Weverton; Marcos Rocha, Gustavo 
Gómez, Murilo e Piquerez; Luan 
(Gabriel Menino), Zé Rafael e Ra-
phael Veiga; Dudu (Breno Lopes), 
Endrick (Giovani) e Rony.

Elenco do Verdão em treinamento antes de enfrentar o Bugre

Eleições para presidência com velhos conhecidos
SANTOS

PEDRO ERNESTO GUERRA AZEVEDO/SANTOS REPRODUÇÃO

Da redação

Os bastidores do Santos iniciaram 
o ano agitado. O motivo são as elei-
ções para presidente e conselhei-
ros do Santos, que estão marcadas 
para acontecer em dezembro deste 
ano, e os bastidores políticos do 
clube começam a se movimentar. 
Velhos conhecidos do time do litoral 
paulista podem estar preparando a 
formação de uma chapa forte para 
a disputa do pleito.

Segundo apuração do site LANCE!, 
trata-se de Marcelo Teixeira, Fer-
nando Silva e José Renato Quares-
ma, nomes conhecidos pela torcida 
que podem se unir em busca da 
conquista da presidência.  Cotado 
para sair como candidato principal, 
Teixeira foi mandatário do Santos 
em duas oportunidades. 

Na primeira vez, ele se elegeu em 
1991, quando ficou por dois anos 
no cargo. Em 2000, o empresário e 
advogado chegou à presidência no-
vamente, ficando até 2009. Marcelo 
Teixeira também foi presidente do 
Conselho Deliberativo entre 2018 e 
2020, cargo que atualmente per-
tence a Celso Jatene.

Fernando Silva
Marcelo Teixeira teria se aproxi-

mado de Fernando Silva, consultor 
executivo de futebol do Alvinegro 
em 2010 e 2011 e candidato à pre-
sidência em 2020. O ex-dirigente 
perdeu a última eleição para o atual 
mandatário Andres Rueda, ficando 
em quarto lugar na disputa.

Os ‘cartolas’ eram adversários po-
líticos no início da década passada. 
Isso porque Fernando Silva era o 
homem forte do futebol do Peixe 
durante a gestão de Luis Álvaro de 
Oliveira Ribeiro — o LAOR, sucessor 
de Teixeira na presidência do Peixe. 

José Renato Quaresma
O empresário fazia parte do Co-

mitê de Gestão do Santos durante o 
mandato de Rueda e deixou a função 
em 2021 por motivos de saúde. Ele 
sonda a possibilidade de se lançar 
como candidato à presidência. No 
entanto, se Marcelo Teixeira confir-
mar a candidatura, Quaresma tende 
a apoiá-lo e integrar a chapa.

José Renato Quaresma também 
fez parte do ‘CG’ de Modesto Roma 
Júnior, presidente alvinegro entre 
2015 e 2017.

Marcelo Teixeira Fernando Silva, ex-executivo do clube
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